
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA
GRUPO MUNICIPAL POPULAR

FRANCISCO  JOSÉ  ESPEJO  GARCÍA,  PORTAVOZ  DEL  GRUPO  MUNICIPAL

POPULAR, PRESENTA LAS SIGUIENTES PREGUNTAS SOBRE COMPARECENCIA

DE LA ALCALDESA DÑA. ANA BELÉN CASTEJÓN POR ACUERDO PLAN RAMBLA

El pasado 31 de enero de 2019 fue aprobada por la unanimidad del Pleno la moción

presentada por este grupo por la que, en virtud del Capítulo III,  artículos 69 y 70 del

Reglamento  del  Pleno,  la  alcaldesa  Dña.  Ana  Belén  Castejón,  debería  dar  todas  las

explicaciones pertinentes sobre los acuerdos tomados con el  empresario Tomás Olivo

para la reactivación del Plan Rambla.

Con  esta  comparecencia,  el  grupo  popular  no  pretende  poner  en  tela  de  juicio  la

actuación del señor Olivo o de cualquier otro empresario que se pueda ver afectado por la

firma de este convenio,  sino que pretendemos que los cartageneros vean despejadas

todas sus dudas sobre la firma del mismo.

Por todo lo anteriormente expuesto, el concejal que suscribe eleva al Pleno las siguientes

PREGUNTAS

 ¿Por   qué  no  ha  facilitado  el  Gobierno  información  a  los  grupos  municipales,

demostrando, una vez más, su actitud opaca?

 ¿Cree la  alcaldesa que su  departamento funciona con la  misma celeridad con

todos los empresarios a la hora de dar licencias y desbloquear la concesión de las

mismas?¿Cuántas  licencias  de  obra  y  actividad  tiene  pendientes  su

departamento?¿Cuál es la más antigua?

 A su juicio, como concejal de Urbanismo, ¿cuáles son los beneficios que aporta a

la ciudad las negociaciones ocultas con el señor Olivo? ¿Los ha cuantificado?
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 A su juicio, como concejal de Urbanismo, ¿cuáles son los perjuicios que puede

ocasionarle a los cartageneros sus negociaciones ocultas con el señor Olivo? ¿Los

ha cuantificado?

 ¿Sus negociaciones ocultas con el señor Olivo aportan algo nuevo con respecto al

convenio  urbanístico  del  año  1989  o  al  criterio  que  han  ido  manteniendo  los

técnicos municipales a lo largo de todos estos años?

 ¿Entiende, como concejal de Urbanismo y tras los informes pertinentes, que está

en vigor el convenio suscrito entre las mercantiles Cartagena Parque S,A, EMASA

Empresa  Constructora  S,A  y  el  Ayuntamiento  de  Cartagena,  tal  y  como  se

establece en el punto 2 del acuerdo adoptado en Junta de Gobierno?

 ¿Se han establecido los plazos de vigencia que se contemplan en el Art. 49 h) de

la Ley de Régimen Jurídico del Sector Público?

h) Plazo de vigencia del convenio teniendo en cuenta las siguientes reglas:

1.º Los convenios deberán tener una duración determinada, que no podrá ser superior a

cuatro años, salvo que normativamente se prevea un plazo superior.

2.º  En cualquier  momento  antes  de  la  finalización  del  plazo  previsto  en  el  apartado

anterior, los firmantes del convenio podrán acordar unánimemente su prórroga por un

periodo de hasta cuatro años adicionales o su extinción.

 ¿Entiende que el convenio dejará de estar vigente en octubre de 2019 ya que no

tiene determinado un plazo de vigencia ni una prorroga tacita por tiempo indefinido

en el momento de entrada en vigor de la Ley, puesto que en esos casos la vigencia

de los convenios será de 3 años a partir de la publicación de la misma?

Disposición  adicional  octava.  Adaptación  de  los  convenios  vigentes  suscritos  por

cualquier Administración Pública e inscripción de organismos y entidades en el Inventario

de Entidades del Sector Público Estatal, Autonómico y Local.
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1.  Todos  los  convenios  vigentes  suscritos  por  cualquier  Administración  Pública  o

cualquiera de sus organismos o entidades vinculados o dependientes deberán adaptarse

a lo aquí previsto en el plazo de tres años a contar desde la entrada en vigor de esta Ley.

 ¿Se  han  establecido  en  el  convenio,  en  virtud  del  Art.  49.e),  consecuencias

aplicables en caso de incumplimiento de las obligaciones y compromisos asumidos

por cada una de las partes y, en su caso, los criterios para determinar la posible

indemnización por el incumplimiento? ¿Cree usted, como responsable del Área de

Urbanismo, que si fallasen las negociaciones con el señor Olivo, este demandaría

56  millones  de  euros  por  reclamaciones  patrimoniales,  tal  y  como  ya  hizo

anteriormente?

 ¿Se han establecido  en  el  convenio,  en  virtud  del  Art.  49.  f),  mecanismos  de

seguimiento, vigilancia y control de la ejecución del convenio y de los compromisos

adquiridos  por  los  firmantes,  por  los  que  se  resolvería  los  problemas  de

interpretación y cumplimiento que puedan plantearse respecto de los convenios?

 ¿Cree  que  el  señor  Olivo  y  las  empresas  a  las  que  representa  se  han  visto

beneficiadas por su contencioso, por el que se declara la nulidad de la revisión del

PGOU de Cartagena, pasando a ser de aplicación el Plan General del año 87 y

con la obligación establecida por la Ley 40/2015 de tener que negociar antes del

mes de octubre de este año, tal y como se recoge en el informe emitido por el

servicio jurídico de gestión urbanística?

 Al amparo de la Ley 40/2015 ¿cuántos convenios se pueden ver afectados por

esta Ley?

  Según el punto tercero del acuerdo de Junta de Gobierno, ¿han sido publicadas,

para mayor transparencia, las normas urbanísticas del Plan Rambla?

 Si como establece el punto 4 del acuerdo de Junta de Gobierno, se debe proceder

a redactar la adaptación/modificación del proyecto urbanístico del sector Rambla, a
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lo que se refiere a los  polígonos 1 y 2, los cuales son los que más problemas

plantean desde el punto de vista urbanístico, de tal manera que se pueda someter

a su aprobación para la posterior ejecución de las obras, y que, según el punto 6

del acuerdo aceptan el compromiso del señor Olivo, en cuanto a la reparación,

ejecución y subsanación de las obras de urbanización del polígono 3, que era el

que  menos  problemas  planteaba  ,  ¿no  piensa  que  ha  engañado  a  todos  los

cartageneros anunciando que ha conseguido un acuerdo histórico,  que lo único

que ha hecho ha sido recuperar a medias un acuerdo del siglo pasado?.

 ¿Cuándo y por qué procedimiento se va a ejecutar el parque de la rambla? ¿se va

a ejecutar por parte del promotor o con cargo al mismo? ¿se va a realizar en base

al  diseño ganador  del  concurso de ideas que se convocó al  efecto? ¿se va a

realizar en base, tal y como afirma el diario La Verdad, en base a un trabajo de un

alumno de la UPCT?

 A su juicio, como concejal de urbanismo, ¿no cree que debería pedir un informe

jurídico sobre la compatibilidad del uso de aparcamiento sobre una zona verde?

¿supondría esto una modificación sustancial del Plan?

 ¿Piensa usted que su acuerdo le puede llevar a los tribunales debido a la denuncia

de algún pequeño propietario de la zona que se pueda ver afectado o de cualquier

otro interesado?

 ¿Se contempla en la adaptación del convenio las obligaciones y compromisos por

parte  de  cada  una  de  las  partes,  indicando  su  distribución  temporal  por

anualidades y su imputación concreta al presupuesto correspondiente de acuerdo

a lo previsto en la legislación presupuestaria?

 Puesto que las cantidades aparecidas en el convenio original se encuentran en

pesetas, ¿Quién asumirá los incrementos de los costes, fruto de la adaptación por

el transcurso del tiempo?

 Por todos es sabido que este acuerdo afecta de manera directa a nuestras fiestas

de Carthagineses y Romanos, ya que los festeros se ven obligados a desplazar su
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campamento a otra ubicación de la ciudad.  ¿Cuántos posibles  emplazamientos

municipales  existen  para  la  instalación  del  campamento  festero?  ¿Existe  un

estudio  con  los  posibles  lugares  donde  instalar  este  campamento?  ¿A  cuánto

asciende el posible traslado del campamento a otro enclave y la construcción de

este? ¿Cuándo se hará el traslado? ¿Ha hablado y consensuado con los festeros

los posibles emplazamientos?

 ¿Considera la Alcaldesa, como concejal responsable de Urbanismo, que la palabra

del señor Olivo, después de 30 años de bloqueo y litigio contra el ayuntamiento de

Cartagena, y que esa palabra, en base a sus conocimientos, pueda considerarse

un acto con validez administrativa o jurídica, que pudiese completar un expediente

administrativo con más de tres décadas de tramitación?

 Si el proyecto de urbanización de los polígonos 1 y 2 conlleva una modificación

sustancial del planeamiento, ¿cree que debe informar a la Comunidad Autónoma y

a la Confederación Hidrográfica del Segura de esta modificación?

En Cartagena, a 20 de febrero de 2019

                                                        El portavoz                                                 

  

                     Francisco José Espejo García
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FRANCISCO  JOSÉ  ESPEJO  GARCÍA,  PORTAVOZ  DEL  GRUPO  MUNICIPAL

POPULAR, PRESENTA LAS SIGUIENTES PREGUNTAS SOBRE COMPARECENCIA

DE LA CONCEJAL DÑA. CARMEN MARTÍN DEL AMOR

El pasado 30 de noviembre de 2018 fue aprobada por la unanimidad del Pleno la moción

presentada por este grupo por la que, en virtud del Capítulo III,  artículos 69 y 70 del

Reglamento  del  Pleno,  la  concejal  Dña.  Carmen  Martín  del  Amor,  debería  dar  las

pertinentes  explicaciones  sobre  sus  acciones  de gobierno  respecto  a  las  políticas  en

materia de comercio.

En concreto, tras la presentación por parte del Gobierno de un Plan de Dinamización

Comercial, el cual era un PLAGIO del Plan de Acción del Comercio Minorista de Palencia,

elaborado por el Partido Popular en el año 2012 y ante, la incapacidad del Gobierno de

apostar por este sector y poner en marcha iniciativas para la promoción y el fomento de

las  actividades  comerciales  de  nuestra  ciudad,  nos  vemos  obligados   a  solicitar  la

comparecencia del  Concejal Responsable y formular las siguientes preguntas: 

PREGUNTAS

1. ¿La aportación prevista para el Plan de Dinamización Comercial era de 120.000

euros en 2018?

2. ¿Es cierto que destinaron 40.000 euros en concepto de subvenciones, del dinero

reservado para el Plan Comercial porque este no se ha implantado?

3. ¿Cuándo  se  aprobaron  y  concedieron  dichas  subvenciones?  ¿Qué  plazo  han

tenido  las  asociaciones  para  realizar  la  actividades  y  justificar  dichas

subvenciones? ¿Han sido todas justificadas en tiempo y forma?

4. ¿Qué cantidad han subvencionado y a qué entidades y asociaciones? ¿Cuántas

entidades se han quedado sin subvención y por qué motivo?
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5. ¿Quiénes son los responsables del Plagio del Plan del Comercio que presentó su

concejalía como propuesta para el sector?

6. ¿Cuál ha sido el destino del resto del dinero previsto para el Plan de Comercio que

no han sido capaces de implantar? ¿Han pagado horas extraordinarias y horas

RED con dicha cantidad?

7. ¿En  qué  situación  se  encuentran  las  medidas  solicitadas  en  la  Mesa  de

Infraestructuras,  dentro  del  Plan  de  Comercio,  en  concreto  las  referidas  a

señalización, mobiliario urbano, limpieza, etc?

8. ¿Qué ha ocurrido con las estrategias de urbanismo comercial,  la incorporación de

las TIC, formación, asociacionismo,  promoción y comunicación?

9. ¿Cuántas actividades comerciales de nueva creación se han realizado durante el

pasado 2018? ¿Cuántas de ellas las ha llevado a cabo el ayuntamiento y cuántas

las han realizado las asociaciones?

10.¿Cuántos cursos de formación comercial tanto presenciales como on-line se han

realizado el pasado año?¿ Ha sido el Área de Comercio quien los ha impartido?

11.En su informe de acciones realizadas destaca como iniciativas:  instalar hinchables

en  el  Cenit,  Los  Belones  y  Plaza  San  Francisco, decorar  el  Mercado  Santa

Florentina, carteles en El Algar y La Milla, tickets en la Aljorra, poner el escenario

de la  Tombola de C.C.A, unas jornadas de cocina en el  mercado,  un taller  de

etiquetado en las jornadas SOS Cocina y la gestión del Plan PAICA ¿Son estas

iniciativas  las  que  considera  su  gobierno  necesarias  para  potenciar  el  sector

comercial de Cartagena? ¿Están contentos con el trabajo realizado? 

12.¿Cuál fue el coste de los tres días de los hinchables? 

13.¿Cuántos Mupis para publicitar  la Semana del  Comercio se realizaron y dónde

fueron colocados?
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14.¿Cuándo  convocaron  el  concurso  de  escaparates  de  la  pasada  Navidad?

¿Cuántos  comercios  participaron?  ¿Cuál  fue  el  coste  de  este  concurso?

¿Participaron patrocinadores?

15.¿Es cierto que una sola empresa de servicios ha facturado cerca de 30.000 euros

en organizar actividades para el comercio en un solo mes, en concreto Diciembre,

fraccionado en once contratos distintos?

16.¿Existen  escritos  de  quejas  o  reclamaciones  de  alguna  asociación  de

comerciantes sobre las autorizaciones dadas para la instalación de los llamados

“eventos  comerciales”  como mercados  temporales  en  fechas  de  mayor  venta?

¿Qué medidas han acordado para regular esta situación?

17.¿Cuál  es  la  aportación  económica  prevista  para  el  plan  de  Dinamización  del

Comercio para 2019?

18.¿Qué avances han realizado sobre su propuesta estrella de Peatonalización que

presentaron en la ultima reunión? ¿Han encargado el estudio socioeconómico de

análisis  de  situación?¿Han  realizado  el  estudio  de  Movilidad?  ¿Qué  partida

económica tienen prevista en el presupuesto para peatonalizar este año 2019?

19.Dentro de las acciones de mejora urbana previas a la peatonalización están:  la

urbanización de C/Beatas y aledañas, la renovación de la C/Tomas Subiela, y la

Renovación de la Plaza Merced, ninguna de ellas esta ejecutada. Ni que decir de

la renovación de la C/San Fernando, Serreta, Caridad, Gisbert y Cuatro Santos.

¿Mantienen sus planes de Peatonalizar sin acometer dichas mejoras?

20.¿Cuántas ayudas se han gestionado para el Comercio de otras administraciones?

¿Cuántas de estas ayudas se han perdido?¿A cuántas ayudas no han optado?

¿Por qué?

21.¿Qué  planes  de  actuación  tienen  previsto  acometer  para  el  Mercado  Santa

Florentina dadas las actuales condiciones en la que se encuentra: goteras, puestos

vacíos,  falta  de  promoción,  etc?  ¿Estudiarán  nuevas  condiciones  para  hacer
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atractiva la licitación  de empresas a la  gestión del  párking subterráneo ya que

quedo desierta la convocatoria? 

En Cartagena, a 20 de febrero de 2019

         

     El portavoz   

  Francisco José Espejo García
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FRANCISCO  JOSÉ  ESPEJO  GARCÍA,  PORTAVOZ  DEL  GRUPO  MUNICIPAL

POPULAR, PRESENTA LAS SIGUIENTES PREGUNTAS SOBRE COMPARECENCIA

DEL CONCEJAL D. MANUEL MORA QUINTO

El pasado 30 de noviembre de 2018 fue aprobada por la unanimidad del Pleno la moción

presentada por este grupo por la que, en virtud del Capítulo III,  artículos 69 y 70 del

Reglamento del Pleno, el concejal D. Manuel Mora Quinto, debería dar las pertinentes

explicaciones sobre el  Plan Estratégico de la Policía Local de Cartagena presentado por

el Gobierno para el periodo 2016-2019.

Dicho  Plan  anunciaba  grandes  cambios,  pero  tras  esa  larga  teoría  y  declaración  de

buenas  intenciones,  los  ciudadanos  han  tenido  una  legislatura  caracterizada  por  el

aumento de robos en la Zona Centro y Casco Antiguo, La Aljorra , Sector Estación y Pozo

Estrecho. Revueltas en las calles de San Antón , robos en el campo, problemas con los

manteros en los  mercadillos semanales con mayor incidencia en la zona Litoral donde

continúan instalados, como en el Paseo de la Barra de Cabo de Palos.

Se ha aumentado el gasto en horas RED en algunos millones de euros para los servicios

policiales, y son ustedes incapaces de planificar y organizar la plantilla para cubrir  los

eventos básicos de nuestra ciudadanos.

Ante esta situación nos vemos obligados a presentar las siguientes preguntas:

PREGUNTAS

1. ¿Se ha ampliado  el  patrullaje  a  pie  atendiendo  las demandas de los  vecinos?

¿Cuántos efectivos lo realizan y en qué zonas?

2. ¿Puede  detallarnos  el  Programa  Territorial  de  Actuación de  cada  Distrito

especificando lo expuesto por los vecinos y las actuaciones concretas acometidas

en cada caso? ¿Cuantas reuniones han tenido los agentes con los vecinos para
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asesorar  e  informar  en  seguridad  y  qué  soluciones  preventivas  se  han

formalizado? ¿Dónde se han realizado dichas reuniones y en qué fechas?

3. ¿ Cuál ha sido el Plan de  actuación realizado para los puntos de  regulación del

trafico y los horarios acordados? ¿Qué se ha realizado de forma especifica sobre

esta regulación en La Manga durante los tres últimos veranos?

4. Ya que todos sabemos que la Mesa del Pacto por la Noche no se  reúne desde

hace  años  y  no  adoptó  ningún acuerdo.  ¿Cuántas  charlas  para  prevenir  el

consumo de bebidas  alcohólicas y drogas se han realizado para la vigilancia del

ocio Juvenil?

5. ¿Cuál es el Plan de  Intervención Planificada en este  tema que esta llevando a

cabo el Gobierno sin conocimiento de los grupos municipales?

6. ¿Cuántos agentes son los encargados de vigilar nuestro Patrimonio Arqueológico?

¿En qué lugares concretos centran la vigilancia para evitar su deterioro, y cuántos

turnos y horarios cubren? ¿Se han cubierto las demandas planteadas desde la

Concejalía de Cultura? ¿Cuáles han sido estas demandas?

7. ¿ Cuántas unidades y cuánto personal integra el despliegue previsto para situación

de inundaciones y grandes lluvias? ¿Varían estas dotaciones según el nivel  de

emergencia o son siempre las mismas?

8. ¿Se  ha  planteado  el  Concejal  cambiar  sus  programaciones  para  Carnaval,

Semana Santa, Verano, Carthagineses y Navidad, ya que es por todos conocido

que  se  les  disparan  los  servicios  extraordinarios  con  un  incremento  de  gasto

descomunal sin que perciba el ciudadano un aumento de su seguridad?

9. ¿Cuántas reuniones se han mantenido con líderes de comunidades extranjeras y

minorías sociales para mantener el contacto periódico que aseguraban en su Plan?
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10.¿Cuál ha sido el rejuvenecimiento planteado de la Unidad de Barrios ? ¿A cuántos

policías han incorporado a este servicio?

11.¿En qué consiste el programa de seguridad para cruceristas?

12.¿Qué actuaciones ha realizado la  policía para prevenir  y vigilar los robos en el

campo?

13.¿Se ha reforzado la atención a las víctimas de violencia de género ? ¿Cuántos

agentes se ha sumado a esta unidad?¿Qué programas nuevos de  protección a

estas víctimas se han implantado?

14.¿Mantienen la Unidad de Medio Ambiente? ¿ Cuál es el número de actuaciones

realizadas  en  base  a  este  Plan  y  cuántas  intervenciones  ha  habido  frente  al

maltrato animal?

15.¿Está elaborado el Reglamento de funcionamiento del Cuerpo de Policía Local?

16.Las negociaciones relativas a aspectos relacionados con la Policía ¿Se negocian

en Mesa General de Negociación o han creado la Mesa Sectorial específica de la

Policía Local?

17.¿Han  constituido  el  Consejo  Local  de  Seguridad  de  Cartagena?  ¿Cuántas

reuniones ha realizado dicho Consejo?

18.¿Cuántas  reuniones  ha  mantenido  la  Comisión  de  Seguimiento  del  Plan

Estratégico de la Policía?  ¿Qué acuerdos se han adoptado en dicha Comisión?

19.¿Se ha aumentado la red de video-vigilancia en el casco histórico? ¿A qué zonas

del municipio se ha ampliado dicha video-vigilancia?

20.¿Han mantenido el número de efectivos (Oficiales, Sargentos, Cabos y Agentes)

que refleja en Plan en las zonas que se indican durante estos últimos tres años?
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21.Una  de  las  medidas  anunciadas  era  “Aumentar  la  presencia  femenina  en  la

plantilla” ¿Cómo piensan llegar a cabo tal propósito?

22.¿Cuál ha sido el coste total de implantación del Plan Estratégico de la Policía?

23.¿Podría  especificarnos  el  aumento  de  Red  en  Policía  Local  durante  esta

legislatura,  detallando  presupuesto  inicial  anual  y  las  diferentes  modificaciones

presupuestarias realizadas, explicando de qué partidas se ha detraído el dinero

necesario para pagar horas Red  derivadas de la implantación de este Plan?

24.Ante el avance de la negociaciones del Real Decreto  de Aplicación del Coeficiente

Reductor para aplicar a la edad de jubilación de la Policía Local , aprobado  el

pasado mes de diciembre, ¿qué medidas plantearon como previsión frente a dicha

aplicación en su Plan Estratégico?

25.¿Qué acciones  piensa  llevar  a  cabo,  como responsable  de  Seguridad,  ante  la

situación generada por las jubilaciones previstas? ¿Comisiones de servicio para

personal de otras administraciones? ¿ Promoción interna vía decretazo, como en

tantas ocasiones han hecho? ¿No cree que hubiera sido más coherente haber

preparado unas bases de promoción interna ajustadas a ley que garantizara la

transparencia y seguridad de realizar un proceso reglado, en vez de un proceso

que a fecha de hoy se encuentra paralizado por una decisión judicial? 

26.  ¿Qué actuaciones y organización de los servicios tiene previsto realizar para evitar

el  aumento de seguridad ciudadana con robos en la  ciudad y en los barrios y

diputaciones?

27.  ¿Qué actuaciones tiene previsto realizar para el control de la venta ilegal en los

mercadillos y en las zonas costeras, sobre todo, durante el verano?

EXCMA ALCALDESA DEL EXCMO AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA
GRUPO MUNICIPAL POPULAR

En Cartagena, a 20 de febrero de 2019

         

     El portavoz   

  Francisco José Espejo García

EXCMA ALCALDESA DEL EXCMO AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA
GRUPO MUNICIPAL POPULAR

FRANCISCO  JOSÉ  ESPEJO  GARCÍA,  PORTAVOZ  DEL  GRUPO  MUNICIPAL

POPULAR, PRESENTA LAS SIGUIENTES PREGUNTAS SOBRE COMPARECENCIA

DEL CONCEJAL D. JUAN PEDRO TORRALBA

El pasado 30 de noviembre de 2018 fue aprobada por la unanimidad del Pleno la moción

presentada por este grupo por la que,  en virtud del Capítulo III, artículos 69 y 70 del

Reglamento del Pleno, el concejal D. Juan Pedro Torralba, debería dar las pertinentes

explicaciones sobre sus acciones de gobierno respecto a la concesionaria Lhicarsa.

Por todo ello, el concejal que suscribe eleva al Pleno las siguientes preguntas para su

comparecencia

PREGUNTAS

 ¿Cuál ha sido el gasto del primer Plan de Choque de limpieza que llevó a cabo el

Gobierno?

 ¿Cuál es el coste previsto del segundo Plan de Choque de limpieza anunciado

recientemente por el Gobierno?

 ¿Han consistido estos planes en mover personal de una zona a otra del municipio?

 ¿Ha  sido  necesario  realizar,  para  llevar  a  cabo  estos  planes,  cambios  en  la

programación de los efectivos?

 ¿Cuál es la valoración que hace el Gobierno de los resultados de estos planes de

choque?

 Una de las primeras decisiones de este Gobierno, siendo Alcalde José López y

Vicealcaldesa Ana Belén Castejón, fue la disolución del IMSEL. ¿Creen que esta

EXCMA ALCALDESA DEL EXCMO AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA
GRUPO MUNICIPAL POPULAR

decisión  ha influido  de  manera negativa  en la  limpieza  viaria  de las  zonas  de

costa?

 ¿Qué acciones ha llevado a cabo el Gobierno, a lo largo de toda la legislatura, en

limpieza viaria, recogida y tratamiento de residuos y deposito en vertedero?. ¿Cuál

es  el  coste real  de estos servicios?.  ¿Cuáles  son los  ingresos  percibidos  para

hacer frente a los costes del servicio?

 ¿Cuánto le queda de vida útil a la explotación del vertedero en uso?. ¿Han llevado

a cabo alguna acción para solucionar problemas futuros que se puedan plantear?

 ¿ Se ha llevado a cabo, tal y como se aprobó en el Pleno de 26 de abril de 2018 y

a petición de este grupo, la auditoría externa a la concesionaria para justificar los

costes anuales del servicio? 

 ¿Se van a llevar a cabo compras de maquinas, vehículos y sistemas de limpieza,

comprometiendo el futuro de la concesión con el adelanto de inversiones futuras,

con un único fin electoralista?

En Cartagena, a 20 de febrero de 2019

         

     El portavoz   

  Francisco José Espejo García

EXCMA ALCALDESA DEL EXCMO AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA
GRUPO MUNICIPAL POPULAR

FRANCISCO  ESPEJO  GARCÍA,  PORTAVOZ  DEL  GRUPO  MUNICIPAL  POPULAR,

PRESENTA  LAS  SIGUIENTES  PREGUNTAS  SOBRE  COMPARECENCIA  DEL

CONCEJAL D. DAVID MARTÍNEZ NOGUERA

El pasado 30 de noviembre de 2018 fue aprobada por la unanimidad del Pleno la moción

presentada por este grupo por la que, en virtud del Capítulo III,  artículos 69 y 70 del

Reglamento del Pleno, el concejal D. David Martínez Noguera, debería dar las pertinentes

explicaciones  sobre  sus  acciones  de  gobierno  respecto  a la  elaboración  del  Plan

Estratégico de Turismo y de todas las actuaciones e inversiones llevadas a cabo en esta

materia a lo largo de la presente legislatura.

Por todo ello, el concejal que suscribe eleva al Pleno las siguientes preguntas para su

comparecencia

PREGUNTAS

 En septiembre de 2015, la primera de los concejales de Turismo que tuvimos en

esta  legislatura,  anunció  un  Plan  de  Turismo.  ¿Lo  tenían  contemplado  en  su

programa electoral?.  Si  es  así,  ¿por  qué  no  lo  han  llevado  acabo?.  ¿Ha  sido

contemplado en algún momento por los 3 concejales siguientes a la Sra. Gómez?

¿Ha estado  presupuestado  en algún  momento? Si  es  así,  ¿con  qué  partida  y

cuantía pensaban llevarlo a cabo?

 ¿Cuántas  modificaciones  presupuestarias  ha  sufrido  el  presupuesto  de  la

Concejalía de Turismo a lo largo de esta legislatura?. ¿Qué cantidades y a que han

ido destinadas?

 En esta legislatura también hemos visto como desparecía la Oficina de Congresos

para integrarla en Puerto de Culturas. ¿Se ha destinado el importe que tenía dicha

entidad a Puerto de Culturas para que pueda desarrollar dicha labor?. ¿Con qué

cuantía cuenta finalmente Puerto de Culturas?. ¿Se ha modificado el número de

trabajadores de Puerto de Culturas?

EXCMA ALCALDESA DEL EXCMO AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA
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 Aunque nuestro patrimonio sigue celebrando el aumento en número de visitantes,

la  realidad  es  que  en  el  segundo  semestre  del  año  se  han  perdido  12.000

pasajeros y 32.000 pernoctaciones. Un total de más de 2.000.000 de euros que ha

perdido el sector y el municipio, ¿ cuál cree a su parecer que ha sido el motivo?

 Este año en Fitur, como gran novedad, se ha presentado ``Mi tesoro es el Mar´´

como  ya  se  hizo  en  el  año  2015  para  la  Costa  de  Cartagena.  Las  partidas

destinadas para esta vieja apuesta, son unos 18.143 euros del plan director Costa

de  Cartagena  y  4.000  euros  en  folletos.  ¿Se  va  a  cumplir  con  la  enmienda

aprobada hasta llegar a los 100.000 euros?. 

 ¿En qué consiste el Plan Director Costa de Cartagena y qué contempla?. ¿Cuál ha

sido el diagnostico que refleja?. ¿Lleva aparejado todas las áreas relacionadas con

el  turismo  como  son  medio  ambiente,  cultura,  comercio  etc?.  ¿Qué  objetivos

marca?. ¿Cuáles son los medios disponibles para llevar a cabo dicho plan?. ¿ Qué

plazo contempla?. ¿Se ha consensuado con el sector?

En Cartagena, a 20 de febrero de 2019

       

                      El portavoz           

  Francisco José Espejo García

EXCMA ALCALDESA DEL EXCMO AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA
GRUPO MUNICIPAL POPULAR

DIEGO  ORTEGA  MADRID,  CONCEJAL  DEL  GRUPO  MUNICIPAL  POPULAR,

PRESENTA EL SIGUIENTE RUEGO SOBRE: COLEGIO PÚBLICO SAN CRISTÓBAL,

EL BOHÍO

  RUEGO

 Que se aumente la vigilancia policial a la entrada y salida de los escolares en el

colegio público San Cristóbal de El Bohío. 

En Cartagena, a 27 de febrero de 2019

                      El portavoz         El concejal

  Francisco José Espejo García    Diego Ortega Madrid

EXCMA ALCALDESA DEL EXCMO AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA





An                       GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                      Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

Manuel Padín Sitcha, Concejal-portavoz del Grupo Municipal de Ciudadanos (Cs)
en el Excmo. Ayuntamiento de Cartagena, presenta al Pleno el siguiente RUEGO
sobre DEFICIENCIAS EN EL BOHÍO 

Recientemente hemos podido reunirnos con representantes de la Asociación de

Vecinos de El Bohío, que nos han trasladado su malestar por las numerosas deficiencias

que soportan los vecinos: obras paralizadas en la Plaza Manuel de Falla, parque infantil

abandonado, pérdida de alumbrado cada vez que llueve, necesidad de asfaltado de todas

las calles del barrio etc.

Es por lo expuesto por lo que realizamos el siguiente

RUEGO:

Que a la mayor brevedad posible se reanuden las obras paralizadas en la Plaza

Manuel de Falla de El Bohío, o mientras no puedan ser reanudadas, se repare la

valla que las delimita, ya que se encuentra hundida y sin los debidos anclajes. Que

se revise, a la mayor brevedad posible, el problema de pérdida de alumbrado cada

vez que llueve. Y también que se revise por parte de los técnicos municipales el

estado del  parque infantil  ubicado en la  calle  Antonio de Cabezón de El  Bohío,

analizando la posibilidad de cierre preventivo por motivos de seguridad hasta la

redacción y ejecución de un proyecto de acondicionamiento del lugar. 

Cartagena,  24 de febrero de 2019.

Manuel Padín Sitcha.
Concejal-Portavoz Ciudadanos (Cs).

EXCMA ALCALDESA 
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EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA
GRUPO MUNICIPAL POPULAR

FRANCISCO  JOSÉ  ESPEJO  GARCÍA,  PORTAVOZ  DEL  GRUPO  MUNICIPAL

POPULAR, PRESENTA LAS SIGUIENTES PREGUNTAS SOBRE DEUDA SEPES

PREGUNTAS

 ¿De qué manera tiene previsto el  Ayuntamiento resolver  la deuda  que SEPES

mantiene por la cantidad de 5.300.000 de euros por el IBI de Los Camachos?

 ¿El hecho de que el ayuntamiento se haya incorporado al convenio para la ZAL

entre Comunidad Autónoma y SEPES puede generar algún retraso en el proyecto?

En Cartagena, a 26 de febrero 2019

                                 El portavoz                                                             

  

      Francisco José Espejo García
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DIEGO  ORTEGA  MADRID,  CONCEJAL  DEL  GRUPO  MUNICIPAL  POPULAR,

PRESENTA LA SIGUIENTES PREGUNTAS SOBRE:   FUTURA CONSTRUCCIÓN DE

UN TANATORIO-CREMATORIO EN SAN FÉLIX

PREGUNTAS

 ¿Tiene el Gobierno municipal constancia de la futura construcción de un tanatorio
crematorio en San Félix?

 ¿Se ha recibido alguna solicitud de licencia?

  ¿Tiene el Gobierno municipal alguna información al respecto?

En Cartagena, a 26 de febrero de 2019
             

   El portavoz      El concejal

  Francisco José Espejo García Diego Ortega Madrid

EXCMA ALCALDESA DEL EXCMO AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



        



PREGUNTAS  QUE  PRESENTA  MARÍA  JOSÉ  SOLER,  CONCEJAL  DEL  GRUPO
MUNICIPAL MC CARTAGENA, SOBRE “CONDENAS MUNICIPALES”

En la  web  municipal  hemos  podido  comprobar  que  no  se  encuentran  publicadas  las
resoluciones  judiciales  posteriores  al  primer  trimestre  de  2017.  Es por  ello  que a  los
efectos  de  mejorar  la  transparencia  y  el  conocimiento  de  los  cartageneros  de  las
consecuencias  de  las  resoluciones  judiciales  y  acuerdos  fruto  de  procedimientos
judiciales,  como  los  de  regularización  de  empleados,  planteamos  las  siguientes
cuestiones:

1. ¿Cuántas sanciones impuestas por los servicios municipales han sido revocadas
por Sentencia desde el segundo trimestre de 2017, el año 2018 y el primer mes de
2019 y cuál es la cuantía económica total de éstas?

2. ¿Cuánto suman las condenas por reclamación de derechos urbanísticos y otros
(sirviendo de ejemplo la conocida hace pocas fechas sobre el Vivero de La Manga)
en el mismo plazo?

3. ¿Cuál  es  la  cantidad total  en  concepto  de  salarios  o  indemnizaciones  fruto  de
resoluciones o acuerdos provocados por reclamaciones judiciales del orden social
en idéntico período?

4. ¿A  cuánto  ascienden  las  condenas  por  responsabilidad  patrimonial  en  ese
período?

5. ¿A  cuánto  ascienden  las  “devoluciones”  a  las  que  ha  sido  condenado  el
Ayuntamiento por exigencia de tributos o sanciones en dicha materia revocadas?

6. ¿Cuál es la cantidad total a la que el Ayuntamiento debe hacer frente por todos
estos conceptos?

 
7. ¿No se ha planteado el ejecutivo la necesidad de reforzar y reorganizar el área de

Asesoría Jurídica ante estos resultados?

Cartagena, a 31 de enero de 2019

Fdo. María José Soler Martínez Fdo. José López Martínez
Concejal Grupo municipal MC Concejal-portavoz Grupo municipal MC

 A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



PREGUNTAS  QUE  PRESENTA JOSÉ  LÓPEZ  MARTÍNEZ,  CONCEJAL  PORTAVOZ
DEL GRUPO MUNICIPAL MC CARTAGENA, SOBRE ‘INFORMES DE INTERVENCIÓN
MUNICIPAL’

En escrito de 19 de octubre de 2018, este Grupo municipal solicitó al interventor municipal
que  informara  dentro  de  sus  competencias  y  conocimientos  diversos  aspectos  para
impedir que prácticas políticas continuaran beneficiando a la empresa concesionaria de
aguas y sigan perjudicando a los administrados:

1. Restablecimiento de modo inmediato del equilibrio de la concesión, conforme a
los estudios de costes municipales concluidos en 2017 y abandonados por el
actual Gobierno.

2. Requerir a la concesionaria la información actualizada de las subcontrataciones
que mantiene vigentes en la actualidad, así como aquellas que lo han estado
en los  últimos  10 años,  a  fin  de  comprobar  si  se  ha  subcontratado alguna
prestación esencial y, en caso afirmativo, iniciar los trámites de resolución de la
concesión.

3. Comprobar el destino de la partida destinada a cumplimiento del Real Decreto
140/2003, de 7 de febrero, por el que se establecen los criterios sanitarios de la
calidad del agua de consumo humano que aparece desde hace una década en
la tarifa.

4. Exigir a la concesionaria las liquidaciones de todas las anualidades anteriores a
2011 (incluida ésta) y a partir de 2015 (incluyendo ese año).

5. Regularizar los ingresos por incorrecta aplicación de la tarifa reseñados en el
informe sobre el ciclo integral del agua emitido por GECIVAL el pasado año.

6. Confirmar si HIDROGEA ha estado cobrando el dinero del ‘fondo social’ desde
2013 hasta la actualidad de forma ininterrumpida y reclamar su justificación y
devolución,  teniendo  en  cuenta  la  provisión  de  insolvencias  de  la  que  se
podrían haber detraído cantidades duplicadas.

7. Emitir  un informe respecto de todas estas cuestiones y otras que afecten al
contrato de concesión y pudieran suponer incumplimientos de éste y perjuicios
a los abonados, y ponerlo en conocimiento de este Grupo municipal, así como
de la autoridad judicial en su caso.



Han  transcurrido  cuatro  meses  en  los  que  hemos  conocido,  entre  otras  cuestiones
relevantes,  la  confirmación  de la  condena a Castejón  por  violar  la  Constitución  y  los
derechos de los concejales para imponer una tarifa que beneficia a la concesionaria, y
que se ha abierto una investigación penal por los efectos del amianto.

Ante estas circunstancias, el concejal que suscribe presenta al Pleno las siguientes: 

PREGUNTAS:

1) ¿Ha  informado  el  interventor  sobre  alguna  de  las  cuestiones  solicitadas  en  el
escrito antes referido?

a. En caso afirmativo ¿cuál es el resultado?
b. En caso negativo, ¿por qué no lo ha hecho?

2) ¿Ha llegado ya la reclamación –administrativa o judicial- por el cobro indebido de
tasas  de  alcantarillado  a  los  residentes  en  La  Manga  Club?  ¿A  qué  cantidad
asciende?

3) Ya que se negaron a dar la información en el pasado Pleno sobre los sueldos que
pagamos en el recibo de Hidrogea, que nos han impuesto con su visto bueno en la
última  revisión,  a  pesar  de  estar  avisados  de  la  existencia  de  varios  salarios
superiores a los que perciben los técnicos municipales que fiscalizan el servicio,
¿confirman que abonamos un sueldo de 85.999,05 euros; 7 de 61.812,46 euros; 2
de 49.455,42 euros; y uno 54.085,90 euros? ¿Siguen afirmando que se ajusta a la
legalidad?

Cartagena, a 11 de febrero de 2018

Fdo. José López Martínez
Concejal-portavoz Grupo municipal MC Cartagena

 A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



PREGUNTAS  QUE  PRESENTA  MARÍA  JOSÉ  SOLER,  CONCEJAL  DEL  GRUPO
MUNICIPAL MC CARTAGENA, SOBRE “CONVENIOS MUNICIPALES”

El próximo mes de octubre vence el plazo para adecuar los convenios a la Ley 40/2015,
de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público.

Más allá de lo sucedido con el conocido como Plan Rambla y las peripecias legales de
Castejón nos preocupa la situación de otros Convenios sobre los que le cuestionamos:

1. ¿Se está adaptando ya el Convenio con ESAMUR, que además es lesivo
para nuestro Ayuntamiento, o se va a firmar uno nuevo? ¿En qué trámite
concreto  está  y  que  servicio  lo  está  tramitado?  ¿Cuál  es  el  número  de
expediente?

2. ¿Se está adaptando, resolviendo o negociando el Convenio para tomar agua
de la desaladora que quedó en suspenso por las dudas en la calidad del
agua? ¿En qué trámite  concreto está  y  qué servicio  lo  está  tramitando?
¿Cuál es el número de expediente?

3. ¿Se  está  adaptando,  resolviendo  o  negociando  el  Convenio  con  la
Mancomunidad de los  Canales  del  Taibilla  para las  deficientes  obras de
Sebastián Feringán? ¿En qué trámite concreto está y que servicio lo está
tramitado? ¿Cuál es el número de expediente?

Cartagena, a 25 de febrero de 2018

Fdo. María José Soler Fdo. José López Martínez
Concejal Grupo municipal MC Concejal-portavoz Grupo municipal MC

A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



PREGUNTAS  QUE  PRESENTA  ISABEL  GARCÍA  GARCÍA,  CONCEJAL
VICEPORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL MC CARTAGENA, SOBRE ‘CONTRATO DE
MANTENIMIENTO JUNTAS VECINALES’

Entre  julio  y  agosto  de  2018  se  adjudicaron  los  diferentes  lotes  en  que  se  divide  el
expediente SEL2018/6, ‘Mantenimiento y reparación de edificios y otras construcciones,
infraestructuras  y  bienes  naturales  en  el  ámbito  de  las  Juntas  Vecinales  Municipales
dividido en 7 lotes’,  con un presupuesto de licitación de 440.000,00 € y  un plazo de
ejecución hasta el 31 de diciembre de 2018. 

Una fórmula que, como nos han trasladado nuestros vocales en las diferentes Juntas
Vecinales, no ha funcionado ya que los Plenos de las Juntas han perdido la gestión y
capacidad de decisión a favor del concejal Torralba o los presidentes socialistas.

Tenemos la sospecha de que se ha indicado a los contratistas que podían presentar las
facturas a 31 de diciembre por la totalidad de la cantidad adjudicada y que se terminaría
de ejecutar a lo largo de este año, intentando tapar la artimaña obligando a las Juntas a
prorrogar los contratos para 2019, a lo que se han negado.

De esta manera, ahora, el Ayuntamiento ha devuelto las facturas porque ningún técnico
está dispuesto a firmar las certificaciones y las empresas han realizado un trabajo que no
han cobrado.

Por todo lo expuesto, la concejal que suscribe presenta al Pleno las siguientes

PREGUNTAS

1. ¿Cuál ha sido el grado de ejecución en cada uno de los lotes?

2. ¿Se ha parado la ejecución de los trabajo a 31 de diciembre?

3. ¿Se han abonado a las empresas contratistas todos los trabajos realizados? 



Cartagena, a 19 de enero de 2019

         Fdo. José López Martínez                                          Fdo. Isabel García García
        Concejal-portavoz Grupo municipal MC                 Concejal-viceportavoz Grupo municipal MC

 A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



PREGUNTAS  QUE  PRESENTA  ISABEL  GARCÍA  GARCÍA,  CONCEJAL
VICEPORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL MC CARTAGENA,  SOBRE ‘OBRAS NO
FINALIZADAS EN 2018’

En la sesión de este Excmo. Pleno, celebrada el pasado mes, esta concejal presentó una
serie de preguntas relativas a las obras no finalizadas en 2018, a lo que el Sr. Torralba dijo
que se nos contestaría por escrito.

Contestación que no hemos recibido,  por lo  que la  concejal  que suscribe presenta al
Pleno las siguientes:

PREGUNTAS

1. ¿Cuántas obras municipales no estaban finalizadas a 31 de de diciembre de 2018
y no cuentan con financiación plurianual o financiación afectada? ¿Cuáles son? 

2. ¿Cuántas de éstas han sido paralizadas por los técnicos municipales? 

3. ¿Se ha establecido  una diferencia  entre  las  que han quedado inconclusas  por
responsabilidad  municipal  y  las  que  son  responsabilidad  de  las  empresas
contratistas?

4. ¿Cómo y cuándo se terminarán de ejecutar? 

5. En el caso del contrato de ‘Reforma de áreas de juegos en Parque Maestranza de
Artillería junto a Plaza Juan XXIII’, con un plazo de ejecución de un mes a contar
desde  la  formalización  de  contrato  (firmado  el  20  de  noviembre),  MC  pudo
comprobar que a fecha 2 de enero la empresa seguía trabajando. ¿Por qué no se
paralizó  esta  obra?  ¿Qué  procedimiento  administrativo  se  ha  seguido  para  la
continuidad de la misma? ¿Cómo se va a financiar en 2019? ¿Se va a penalizar a
la empresa por incumplimiento del contrato?

6. Por su parte, el contrato de ‘Remodelación del Parque Sauces’, fue adjudicado por
decreto del concejal de Función Pública, Hacienda y Calidad de Vida, de 26 de
diciembre, con un plazo de ejecución de dos meses desde la firma del acta de
replanteo. ¿Cuándo se ha firmado el acta? ¿Cuándo se ha empezado la obra?
¿Cómo  se  va  a  financiar  en  2019?  ¿Qué  procedimiento  administrativo  se  ha
seguido?



Cartagena, a 21 de febrero de 2019

         Fdo. José López Martínez                                          Fdo. Isabel García García
        Concejal-portavoz Grupo municipal MC                 Concejal-viceportavoz Grupo municipal MC

 A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



PREGUNTAS  QUE  PRESENTA  ISABEL  GARCÍA  GARCÍA,  CONCEJAL
VICEPORTAVOZ DEL GRUPO MUNICIPAL MC CARTAGENA, SOBRE “SERVICIO DE
UN LETRADO EXTERNO PARA LA ASEORIA JURIDICA MUNICIPAL”

Tras suspenderse la licitación del contrato SE2015/53, ‘Contratación de letrado externo
para la  asesoría jurídica municipal’,  por  Decreto de 15 de junio de 2018,  se inició  el
expediente para la contratación de SERVICIO DE UN LETRADO EXTERNO PARA LA
ASESORÍA JURÍDICA MUNICIPAL,  en tramitación ordinaria por  procedimiento  abierto,
expediente SE2018/74.  

Por Decreto de 27 de septiembre de 2018 se abrió la licitación de este contrato y poco
después, por decreto de 7 de noviembre de 2018, se suspendió el plazo de presentación
de proposiciones, por detectarse errores materiales en los Pliegos, coincidiendo con la
presentación  de  un  recurso  ante  el  Tribunal  Administrativo  Central  de  Recursos
Contractuales, presentado el 30 de octubre de 2018.

Dicho  recurso  quedó  sin  efecto  por  haber  retirado  el  Ayuntamiento  los  pliegos  para
rectificarlos.

Por todo lo expuesto, y por el tiempo transcurrido sin contrato de letrado externo para la
asesoría  jurídica  municipal,  siendo conocedores  de que se  ha seguido  presentado el
servicio, la concejal que suscribe presenta al pleno las siguientes:

PREGUNTAS

1. ¿Qué aspectos del pliego de prescripciones técnicas se han modificado? ¿Pueden
explicar dichas modificaciones y las razones de cada una de ellas?

2. ¿Qué  aspectos  del  pliego  de  cláusulas  administrativas  particulares  se  han
modificado? ¿Pueden explicar dichas modificaciones y las razones de cada una de
ellas?  

3. ¿Se sigue prestando a día de hoy ese servicio? ¿En qué condiciones? 

4. ¿Qué  procedimiento  administrativo  se  ha  seguido  para  tramitar  las  facturas
presentadas por la prestación del servicio?

5. ¿Tienen ya los nuevos pliegos? ¿Ha comprobado el Gobierno que éstos garantizan
la igualdad y la libre concurrencia?

Cartagena, a 24 de febrero de 2019

         Fdo. José López Martínez                                          Fdo. Isabel García García
        Concejal-portavoz Grupo municipal MC                 Concejal-viceportavoz Grupo municipal MC

 A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



An                       GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                      Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

Manuel Padín Sitcha, Concejal-portavoz del Grupo Municipal de Ciudadanos (Cs)
en el Excmo. Ayuntamiento de Cartagena, presenta las siguientes  PREGUNTAS
sobre MERCADOS MUNICIPALES 

El  pasado  22  de  noviembre  la  Junta  de  Gobierno  Local  aprobó  las  bases  de

licitación para la reforma y explotación del aparcamiento subterráneo del mercado Santa

Florentina,  pero  la  convocatoria  quedó  finalmente  desierta.  También  en  el  mes  de

noviembre, la edil del Área de Estrategia Económica, firmó la propuesta de adjudicación

para la reforma interior de este mercado, pero a día de hoy no se han seguido dando

pasos. Los comerciantes han denunciado públicamente su sensación de abandono por

parte del Ayuntamiento, y lamentan que el  38% de los puestos se encuentre sin actividad

alguna.

Asimismo, el proyecto de reforma del mercado Gisbert debía haberse presentado a

principios de este año, pero hace ya más de un mes que transcurrió el plazo para su

redacción y no sabemos nada de él.

Por lo expuesto planteo las siguientes 

PREGUNTA:

 ¿Volverá a sacar a licitación el Ejecutivo la reforma y explotación del parking
subterráneo del mercado Santa Florentina?

 En  caso  afirmativo,  ¿consideran  reelaborar  las  bases  de  licitación  para
procurar que el proceso no vuelva a quedar desierto?

 ¿Tiene previsto el Ejecutivo llevar a cabo alguna reforma de la parte interior
de este mercado?

 ¿Qué medidas plantea el Ejecutivo llevar a cabo para impulsar el desarrollo
del mercado de Santa Florentina?

 ¿Se ha realizado la redacción del proyecto de reforma del Mercado Gisbert,
adjudicado por un importe aproximado de 7.000 euros?

 En caso negativo, ¿por qué no se ha realizado?

EXCMA. ALCALDESA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



An                       GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                      Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

 ¿qué medidas plantea llevar a cabo el Ejecutivo para impulsar la actividad en
el  mercado  Gisbert,  ejecutando  un  verdadero  plan  de  choque  para
rehabilitarlo,  y cumpliendo así  la iniciativa que presentamos al  Pleno y se
aprobó por unanimidad en marzo de 2017?

Cartagena, 20 de febrero de 2019.

Manuel Padín Sitcha
Concejal-Portavoz Ciudadanos (Cs)
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                      Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

Manuel Padín Sitcha, Concejal-portavoz del Grupo Municipal de Ciudadanos (Cs)
en el Excmo. Ayuntamiento de Cartagena, presenta las siguientes  PREGUNTAS
sobre PRESUPUESTOS MUNICIPALES 2019

PREGUNTA:

 ¿Plantea  El  Ejecutivo  trasladar  a  los  grupos  municipales  el  borrador  de
presupuestos 2019 antes de las elecciones municipales?

 En caso afirmativo, ¿Cuándo se realizará este traslado?

Cartagena, 26 de febrero de 2019.

Manuel Padín Sitcha
Concejal-Portavoz Ciudadanos (Cs)
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Manuel Padín Sitcha, Concejal-portavoz del Grupo Municipal de Ciudadanos (Cs) en el

Excmo.  Ayuntamiento  de  Cartagena,  presenta  las  siguientes  PREGUNTAS  sobre

AUTOCARAVANAS EN LA AZOHÍA

PREGUNTAS:

  ¿Qué actuaciones ha llevado a cabo el  Ejecutivo local para solucionar el

problema de las caravanas en el aparcamiento de La Chapineta?

 ¿Tiene  constancia  el  Ejecutivo  de  la  presencia  de  algunas  caravanas

equipadas  como  consultorio  médico?¿Ha  tomado  alguna  medida  o  va  a

tomarla al respecto?

 ¿Ha dado respuesta el Gobierno local a las reclamaciones de la Asociación

de  Caravanistas  de  la  Región  de  Murcia  (ACMUR)  sobre  el  descontrol

existente en el parking de La Chapineta?

 ¿Qué medidas se han llevado a cabo para controlar en esta zona la gestión

de residuos (Aguas grises y negras)? ¿Se ha habilitado algún punto en la

zona para esta gestión, con el fin de evitar daños medioambientales?

Cartagena,  20 de febrero de 2019.

Manuel Padín Sitcha

Concejal-Portavoz Ciudadanos (Cs)

EXCMA. ALCALDESA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



An                       GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                      Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

Manuel Padín Sitcha, Concejal-portavoz del Grupo Municipal de Ciudadanos (Cs) en el

Excmo.  Ayuntamiento  de  Cartagena,  presenta  las  siguientes  PREGUNTAS  sobre

ESCALERA DE PONIENTE EN EL PORTÚS.

La escalera de acceso a la playa del Portús desde la parte alta de esta población

lleva clausurada más de 12 años por peligro de derrumbe, siendo actualmente la escalera

de levante el único acceso de los vecinos para llegar a sus viviendas. En el mes de marzo

de  2016,  desde  la  Concejalía  de  Descentralización  se  aseguró  que  estaba  previsto

mejorar estos accesos peatonales, y en el mes de marzo del pasado año los vecinos

registraron  escrito  la  intervención  del  Ejecutivo  para  su  reparación  o  demolición.  Sin

embargo, al no encontrarse catalogada, ni registrada por el Ayuntamiento no se ha llevado

a cabo actuación alguna.

Por todo lo expuesto planteo las siguientes

PREGUNTAS:

  ¿Conoce el Ejecutivo la titularidad de la escalera de poniente de El Portús?

¿Es municipal?

 En caso de que este acceso no sea de titularidad municipal; ¿ha contactado

el Ejecutivo con el titular de la misma para poder habilitar este acceso a la

playa?

 ¿Se ha realizado alguna actuación para reparar o intervenir en este acceso, o

se está estudiando alguna solución a este problema?

 ¿Existen otros casos en nuestro municipio en los que la falta de la debida

catalogación haya impedido reparaciones y mantenimientos solicitados por

los vecinos? ¿Qué soluciones se han aportado desde el Gobierno municipal

en cada caso?

Cartagena,  20 de febrero de 2019.

EXCMA. ALCALDESA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



An                       GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                      Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

Manuel Padín Sitcha

Concejal-Portavoz Ciudadanos (Cs)
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Manuel Padín Sitcha, Concejal-portavoz del Grupo Municipal de Ciudadanos (Cs) en el

Excmo. Ayuntamiento de Cartagena, presenta las siguientes PREGUNTAS sobre OBRAS

INACABADAS

PREGUNTAS:

  ¿Cuántas obras tuvieron que ser paralizadas el 1 de enero de 2019 por la

prórroga presupuestaria?

 ¿Podría enumerar el Ejecutivo cuáles son las obras palizadas desde el 1 de

enero?  En  cada  caso,  ¿por  qué  no  se  realizó  un  compromiso  de  gasto

plurianual u otra fórmula para poder continuarlas? En cada caso, ¿qué dinero

se pudo invertir en la ejecución antes de paralizarse y cuánto quedaría por

invertir para su completa ejecución?

 ¿Cuántas  modificaciones  presupuestarias  se  han  realizado  desde  el  1  de

enero para poder continuar con las obras paralizadas y a cuánto asciende el

valor total de las modificaciones presupuestarias realizadas desde el  1 de

enero para este fin?

 ¿En qué situación se encuentran las obras para la construcción de la primera

fase  del  aparcamiento  disuasorio  frente  al  Hospital  Santa  Lucía?  ¿Van  a

poder ser reactivadas las obras antes de que se aprueben los presupuestos

municipales de este año?

Cartagena,  21 de febrero de 2019.

Manuel Padín Sitcha

Concejal-Portavoz Ciudadanos (Cs)
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Manuel Padín Sitcha, Concejal-portavoz del Grupo Municipal de Ciudadanos (Cs) en el

Excmo.  Ayuntamiento  de  Cartagena,  presenta  las  siguientes  PREGUNTAS  sobre

PROYECTOS PENDIENTES EN ISLA PLANA-LA AZOHÍA.

En  el  Pleno  de  junio  de  2018  nuestro  Grupo  Municipal  consiguió  que  el

Ayuntamiento solicitara la cesión de la Torre de Santa Elena en La Azohía a Demarcación

de Costas para poder ofrecer así su gestión a colectivos culturales y vecinales de la zona,

previa ejecución por parte de este organismo de los trabajos necesarios para establecer

las medidas de seguridad necesarias para hacer visitables este enclave. A día de hoy, no

tenemos constancia de que el  Ejecutivo local  haya ejecutado esta iniciativa.  Tampoco

sabemos nada del proyecto existente para poner en valor Los Baños de la Marrana y el

Yacimiento de los Tinteros en Isla Plana, ni de la finalización del paseo marítimo de Los

Nietos ni el de Los Urrutias.

Por todo lo expuesto planteo las siguientes

PREGUNTAS:

  ¿Ha solicitado el  Ejecutivo Local  la  cesión de la Torre de Santa  Elena a

Demarcación de Costas?

 ¿Se ha alcanzado algún acuerdo con el organismo titular de la Torre de Santa

Elena para realizar las actuaciones necesarias para garantizar la seguridad y

poder hacer visitable esta fortificación?

 ¿Qué  plazos  maneja  el  Ejecutivo  para  dar  cumplimiento  a  la  iniciativa

aprobada el pasado junio de 2018?

 ¿En qué estado se encuentran las negociaciones para el traslado de la sede

de la Delegación del Gobierno de Demarcación de Costas a Cartagena?
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 ¿En qué estado se encuentra el proyecto de pase marítimo de los Urrutias?

¿Se  han  presentado  alegaciones  al  mismo?  En  caso  negativo,  ¿cúando

comenzarán las obras?

 Sobre el paseo marítimo de Los Nietos:

o ¿Se ha redactado ya el proyecto para su construcción? ¿En qué estado

se encuentra?

Cartagena,  20 de febrero de 2019.

Manuel Padín Sitcha

Concejal-Portavoz Ciudadanos (Cs)
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PREGUNTAS QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ
DEL GRUPO MUNICIPAL  CARTAGENA SÍ  SE PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO  DE  CARTAGENA,  SOBRE ACTUACIONES  EN  EL
ALGAR.

PREGUNTAS:

1. ¿En qué situación se encuentra el contrato de mantenimiento
de Pabellones  Deportivos?  Ya que la  situación actual  es  que
cambian de conserje cada día y la limpieza y mantenimiento
sigue siendo muy deficiente. ¿Quién asume en la actualidad las
funciones de conserje en el Pabellón Deportivo de El Algar? 

2. ¿Por qué razón se cobran las tasas por asistencia a clases de
Pilates  en  el  pabellón  de  El  Algar,  cuando  no  se  imparten
durante casi un mes por enfermedad de la monitora? ¿Cómo
van a articular la devolución de dichas tasas a las alumnas de
Pilates?

3. ¿Cómo y cuándo va a intervenir el Gobierno en la reparación y
mejora  de  las  condiciones  del  Club  Deportivo  de  El  Algar
(reparación  del  muro  perimetral  del  estadio;  mejora  de  la
iluminación del campo; obras en los vestuarios del estadio) tal y
como había prometido el Gobierno, y publicado en los medios
de comunicación?

4. Ante la noticia de la rehabilitación de la Casa Rubio de El Algar
en  los  medios  de  comunicación,  ¿la  rehabilitación  va  a  ser
completa después de años de promesas y abandonos? ¿Se van
a rehabilitar también las cubiertas para que de esta manera se
permita un uso completo del edificio civil más emblemático de
El Algar? 

5. En relación al proyecto de presupuestos participativos sobre la
Instalación de alumbrado con farolas de forja tipo isabelino en
el  eje  entre  la  Casa  Rubio  y  el  Teatro  Apolo,  ¿considera  el
Gobierno que se ha respetado la propuesta de los vecinos? ¿Por
qué razón nada tiene que ver lo que votaron los vecinos con la
obra que finalmente se ha llevado a cabo? 

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.
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Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede
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PREGUNTAS QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ DEL
GRUPO  MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA, SOBRE ACTUACIONES EN EL BARRIO
DE LA CONCEPCIÓN.

PREGUNTAS:

1. ¿Sabe el  Gobierno que las  cubiertas  de  los  aseos,  vestuarios,  y  salón de las
instalaciones de la AV del Barrio de La Concepción son de amianto? ¿Cuándo
piensa intervenir para retirar dichas cubiertas? 

2. ¿Ha puesto en marcha el Gobierno Municipal la contratación de una empresa
especializada en la retirada de amianto, para cumplir con la moción aprobada en
el Pleno municipal? Si todavía no lo ha puesto en marcha, ¿cuándo cumplirá con
el  acuerdo  plenario?  ¿Ha  confeccionado  el  Gobierno  el  censo  de  edificios
municipales afectados por amianto? Si no lo ha realizado, ¿cuándo lo piensa
hacer?

3. ¿Tiene conocimiento el Gobierno de la situación de dos edificios situados en la
C/ Mayor del Barrio de la Concepción, números 23 y 24, que está precintado su
paso por la acera por la Policía Local desde hace un mes aproximadamente, por
el peligro de caída de cascotes a la calle? ¿Cuándo y cómo piensa intervenir el
Ayuntamiento para solucionar esta problemática?

4. ¿Cuándo piensa intervenir el Ayuntamiento en el edificio que se encuentra en la
C/Casado con C/Peroniño, el cual fue denunciado por la Policía hace más de
cinco años por el peligro de caída de cascotes a la calle, y que se cubrió con una
malla, la cual lleva años destrozada?

5. ¿En qué situación administrativa se encuentran los solares abandonados de la C/
Peral con C/Porlant, y el de la C/Progreso, denunciados por los vecinos y por
este grupo municipal?

6. ¿Cuándo va a intervenir el Ayuntamiento en el Parque Infantil que hay frente al
local social del barrio, que no cuenta con suelo de goma, sino que es de grava y
tierra, y cuya sustitución ha sido demandada en muchas ocasiones por parte de
los vecinos?

7. ¿Cuándo  va  a  informar  a  los  vecinos  el  Gobierno  Municipal  sobre  el  Plan
Rambla  y  su  impacto  sobre  La  Concepción  y  La  Conciliación?  ¿Existen
viviendas que se verán afectadas por la construcción de dicho Plan?

8. ¿Por qué razón el Gobierno no ha resuelto el problema de tráfico de la calle
Dalia,  tal  como aprobó  el  Pleno  de  este  Ayuntamiento  en  una  moción  que
presentamos en junio de 2017?
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En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre

Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena

2



Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

PREGUNTAS QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ
DEL GRUPO MUNICIPAL  CARTAGENA SÍ  SE PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO  DE  CARTAGENA,  SOBRE ACTUACIONES  EN  EL
LLANO DEL BEAL

Tras numerosas quejas y peticiones de los vecinos del Llano del Beal
al Gobierno Municipal formulamos las siguientes

PREGUNTAS:

1. ¿Cuándo se van a realizar las obras prometidas por el Gobierno
Municipal,  de evacuación de las aguas pluviales,  teniendo en
cuenta que en el Pleno de junio de 2018 se aprobó utilizar el
superávit  de  HIDROGEA  para  ello?  Siendo  conocedor  el
Gobierno de la situación de contaminación por metales pesados
en el pueblo, y que la recogida de pluviales procedentes de las
escorrentías de la Sierra Minera es una prioridad para la salud
de  los  vecinos,  ¿cuánto  tiempo  necesita  el  Gobierno  para
realizar las obras prometidas y aprobadas en Pleno?

2. ¿Cuándo piensa el Gobierno reponer las 29 luminarias que se
retiraron  a  principios  de 2017 de manera  incompresible,  por
parte de la empresa SICE, en la carretera 43F, del Llano a La
Unión, dejando la entrada al pueblo totalmente a oscuras?

3. ¿Cómo  va  a  actuar  el  Gobierno  para  que  desde  la  CHS  se
proceda  a  limpiar  y  acondicionar  la  rambla  Mendoza,
principalmente el arenero de la parte alta, ya que los arrastres
de tierra contaminada por metales pesados lo han cubierto en
su totalidad, dejando que todas las aguas contaminadas lleguen
no solo al pueblo del Llano sino al Mar Menor?

4. ¿En qué situación administrativa se encuentra la calle María del
Horno, que no cuenta ni con acera ni con asfalto?

5. ¿Cómo va a actuar el Gobierno para que en la carretera 42F, a
la  salida  del  Llano  por  la  C/Segismundo  Morett,  se  pueda
garantizar la seguridad de vehículos y peatones al  no contar
con  arcenes  interiores,  y  al  tener  los  arcenes  exteriores
intransitables, llenos de maleza?  

6. ¿Cuándo  va  a  actuar  el  Gobierno  en  la  Plaza  del  Hogar  del
Llano, procediendo a instalar una valla que rodee la plaza para
evitar que los animales entren en la misma?
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7. ¿Cuándo  nos  responderá  el  Gobierno  a  las  preguntas  que
hicimos en el Pleno pasado sobre la Balsa de San Agustín, y que
a continuación reproducimos?

a) ¿Sabe  el  Gobierno  municipal  que  según  denuncia  la
Plataforma de Afectados por los Metales Pesados, la Balsa de
San  Agustín,  que  se  ubica  frente  al  colegio  del  Llano,
contiene residuos mineros con metales pesados? ¿Qué parte
de ella pertenece al Ayuntamiento, y qué parte a Portmán
Golf?

b) ¿Conoce el  Gobierno los informes de AFESA de agosto de
2017, encargados por la CARM, los cuales determinan que la
balsa  frente  al  colegio  contiene  residuos  de  tipo  tóxico  y
cancerígeno?

c)  Si  tenía  conocimiento  de  todo  esto  ¿por  qué  no  los  ha
procurado declarado el Gobierno instar a la CARM para su
declaración  como terrenos  contaminados,  máxime  cuando
parte de la balsa es propiedad del Ayuntamiento?

d)  ¿Cómo piensa actuar el Gobierno ante esta situación?

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede
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PREGUNTAS QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ DEL
GRUPO  MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA, SOBRE ÁRBOLES EN AVENIDA JOSÉ
MANUEL CLAVEL, DE LA PUEBLA.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En la primavera del año pasado, el concejal Juan Pedro Torralba se comprometió con la
AV  de  La  Puebla  a  que,  tras  la  intervención  de  HIDROGEA  para  solucionar  el
problema de  una  tubería  de  fibrocemento,  se  plantarían  árboles  en  la  avenida  José
Manuel Clavel. 

PREGUNTAS:

1. ¿Cuándo piensa cumplir con su palabra el Concejal de Infraestructuras, dando
las órdenes oportunas para que se planten los árboles prometidos a la empresa
que actualmente lleva el servicio de jardines?

2. Mientras esperan pacientes que lleguen los jardines colgantes a todo el término
municipal de Cartagena, ¿pueden los vecinos de La Puebla embellecer sus calles
simplemente con árboles, plantas y flores?

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre

Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede
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PREGUNTAS QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ DEL
GRUPO  MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO  DE  CARTAGENA,  SOBRE CONTRATO  DE
ABASTECIMIENTO DE AGUA – HIDROGEA.

PREGUNTAS:

1.-  ¿Cómo va  la  liquidación de  2013 que  prescribía  en  julio  de  2018? ¿Qué  se  ha
respondido  por  el  Gobierno  a  las  alegaciones  que  hizo  HIDROGEA?  ¿Se  han
comprobado? ¿Sabe el Gobierno que la ventura siempre alegada por HIDROGEA está
basada en falsedades? ¿Tienen estudiadas ya las de los años 2014 al 2018?

2.- ¿Cómo va la denuncia de Contadores presentada por ASEPUCAR en Fiscalía el
pasado  mes  de  octubre  2018?  ¿Están  colaborando con  el  Ministerio  Fiscal  y  están
aportando la documentación por éste requerida?

3.-  ¿Se ha resuelto alguna reclamación por incumplimiento de todas las abiertas en su
día contra HIDROGEA? ¿Y concretamente la propuesta de sanción de julio 2017? ¿En
qué estado se encuentran?

4.-  ¿Ha decidido ya este Gobierno municipal si va a resolver de forma expresa, como
marca la ley, el recurso presentado por un colectivo de ciudadanos contra el acuerdo de
Pleno de 2003 sobre la Prórroga del contrato de HIDROGEA?

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena
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Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

PREGUNTAS QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ DEL
GRUPO  MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO  DE  CARTAGENA,  SOBRE CONTRATO  DE
ABASTECIMIENTO DE AGUA – HIDROGEA.

PREGUNTAS:

1.-  ¿Cómo va  la  liquidación de  2013 que  prescribía  en  julio  de  2018? ¿Qué  se  ha
respondido  por  el  Gobierno  a  las  alegaciones  que  hizo  HIDROGEA?  ¿Se  han
comprobado? ¿Sabe el Gobierno que la ventura siempre alegada por HIDROGEA está
basada en falsedades? ¿Tienen estudiadas ya las de los años 2014 al 2018?

2.- ¿Cómo va la denuncia de Contadores presentada por ASEPUCAR en Fiscalía el
pasado  mes  de  octubre  2018?  ¿Están  colaborando con  el  Ministerio  Fiscal  y  están
aportando la documentación por éste requerida?

3.-  ¿Se ha resuelto alguna reclamación por incumplimiento de todas las abiertas en su
día contra HIDROGEA? ¿Y concretamente la propuesta de sanción de julio 2017? ¿En
qué estado se encuentran?

4.-  ¿Ha decidido ya este Gobierno municipal si va a resolver de forma expresa, como
marca la ley, el recurso presentado por un colectivo de ciudadanos contra el acuerdo de
Pleno de 2003 sobre la Prórroga del contrato de HIDROGEA?

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena
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Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

PREGUNTAS QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ
DEL GRUPO MUNICIPAL  CARTAGENA SÍ  SE PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO  DE  CARTAGENA,  SOBRE CONTRATOS  EN
FORMACIÓN Y CONTRATACIONES EN LHICARSA.

PREGUNTAS:

1. En relación a los contratos de trabajadores en formación o en
prácticas que se han llevado a cabo durante el 2018, a través
de un convenio de LHICARSA con el SEF, ¿sabe el Gobierno cuál
es  la  forma  de  selección  que  realiza  la  empresa  de  los
trabajadores que son contratados?

2. Tras terminar el contrato a través del convenio del SEF, muchos
de  los  trabajadores  son  contratados  directamente  por  la
empresa,  ¿puede  explicar  el  Gobierno  por  qué  razón  son
familiares,  vecinos,  o  amigos  de  jefaturas  de  la  empresa
LHICARSA? ¿Puede explicar el Gobierno por qué varios de ellos
residen en La Unión, Torre Pacheco, o incluso en Alicante?

3. ¿Controla  el  Gobierno  que  el  proceso  de  contratación  sea
transparente,  y  que  no  haya  casos  de  “enchufismo  y
nepotismo” por parte de las concesionarias en la selección del
personal  de  las  empresas  en  las  que  participa  nuestro
Ayuntamiento,  y  que  además  gestionan  nuestros  servicios
públicos con el dinero de todos los ciudadanos? 

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena
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Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

PREGUNTAS QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ DEL
GRUPO  MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA, SOBRE NECESIDADES EN LA MEDIA
LEGUA.

PREGUNTAS:

En el Pleno de 2017 se aprobó una moción, a propuesta del PP, para poner en marcha un
plan de actuación para La Media Legua, que contase con una dotación presupuestaria
reflejada en los presupuestos municipales de 2018. Tras la visita de nuestro grupo al
pueblo comprobamos que la mayor parte de las peticiones que se hicieron en aquel
momento continúan sin solventarse:

 No se detiene el autobús de La Manga en la parada del pueblo, para dar servicio
a los vecinos que trabajan en la zona costera.

 Los alcorques que rodean los árboles continúan destrozados.

 El parque refleja desidia y abandono: valla destrozada, juegos descatalogados y
remendados, suelo de tierra y gravilla.

 Siguen sin colocarse los puntos de luz para la C/Vereda, solicitados desde 2017.

 No  se  han  asfaltado  las  calles  San  Ginés  y  Bajada  del  Campo  de  Futbol,
contempladas en el presupuesto de 2018.

 El campo de futbol  es  un solar  lleno de malas  hierbas,  y las  porterías  están
destrozadas  y  llenas  de  herrumbre,  con  el  peligro  de  caer  sobre  los  niños.
Además no se ha colocado la malla solicitada para que los balones no lleguen a
la carretera.

 Aceras inexistentes de tan destrozadas que están.

 Árboles que levantan las aceras y sin podar, que ponen en peligro la red de
cables de la luz. 

1. ¿Por qué se ha abandonado este pueblo, tanto desde la Junta Vecinal de Alumbres
como desde propio Ayuntamiento? 

2. ¿Qué inversiones ha realizado el Ayuntamiento en el pueblo durante el año 2018?

3. ¿Qué inversiones ha realizado la Junta Vecinal de Alumbres en el pueblo?

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena
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Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena

2



Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

PREGUNTAS QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ DEL
GRUPO  MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA, SOBRE PREGUNTAS SIN RESPONDER
POR  EL  GOBIERNO  MUNICIPAL  SOBRE  RAMBLAS  Y  PERMISO
HIDROGEA HONDÓN.

MOTIVACIÓN DE LA PREGUNTA

El  Gobierno,  pese a  que solicita  que  se  registren las  preguntas  con una semana de
anticipación, no responde en Pleno, o lo hace con meses de retraso a las preguntas de los
grupos de la oposición.

Por lo expuesto elevo al Pleno las siguientes

PREGUNTAS:

1.  El Gobierno no ha respondido a nuestro grupo las preguntas que formuláramos en el
Pleno del 30 de octubre de 2018, así que las volvemos a realizar: 

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena
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Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

a) ¿Tiene previsto este Gobierno realizar un mapa de los puntos negros existentes
en este municipio sobre ramblas y zonas inundables?

b) ¿Sabe si la Confederación Hidrográfica del Segura ha tomado conocimiento y ha
realizado ya el Plan de intervención sobre las ramblas de la vertiente norte de la
Sierra Minera, que este Pleno aprobó por unanimidad el pasado mes de febrero a
instancia de nuestro grupo?

c) ¿Va a contemplar y tener en cuenta este Ayuntamiento en el próximo PGMO
todas las ramblas habidas en el municipio?   

d) ¿Ha tomado conocimiento ya y piensa cumplir la reciente decisión acordada por
la  Asamblea  de  que  todos  los  Ayuntamientos  adapten  sus  planeamientos
urbanísticos a la Cartografía oficial de peligrosidad y de riesgo de Inundación?

e) ¿Está siendo contundente este Gobierno a la hora de sancionar las autocaravanas
estacionadas en las desembocaduras de las ramblas como en el sangrante caso de
La Azohía?

f) ¿Ha constatado este Gobierno si  la próxima construcción del  residencial  Los
Flamencos en Playa Paraíso está enclavado en una zona inundable?

g) ¿Qué actuaciones se han emprendido tras nuestra denuncia de los escombros y
basuras existentes en la Rambla del Albujón con el objeto de no degradar aún
más el Mar Menor?

2. El Gobierno no ha respondido a nuestro grupo las preguntas que formuláramos en el
Pleno del 31 de enero pasado, así que las volvemos a realizar: 

a) ¿  Para  qué  entró  HIDROGEA,  la  empresa  concesionaria  del  agua,  en
septiembre de 2018 a los terrenos de El Hondón?

b) ¿Con qué autorización lo hizo? 

c) ¿Quién miente con respecto al permiso: la empresa o el Gobierno?

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena
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En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre

Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena
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Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

PREGUNTAS QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ DEL
GRUPO  MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA, SOBRE TURNO DE OFICIO ABOGADOS
Y PROCURADORES DE CARTAGENA.

PREGUNTAS:

1.-  ¿Es  conocedor  este  Gobierno  Municipal  de  los  problemas  que  están  teniendo
nuestros  abogados  y procuradores  con los  continuos impagos y retrasos  que  vienen
sufriendo desde octubre 2018 en el Turno de Oficio a pesar de realizar un gran servicio
a aquellas personas que no tienen recursos económicos?

2.- ¿Le ha trasladado ya al Ministerio de Justicia, que es de su partido, su preocupación
y urgencia para que se resuelva este problema y no se vuelva a repetir? 

3.- ¿Podrían  trasladarle  a  dicho  Ministerio  como  posible  solución  a  los  frecuentes
impagos  del  turno  de  oficio,  que  destinen  los  medios  económicos   recaudados  en
concepto de Tasas Judiciales. 

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena
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Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

PREGUNTAS QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ DEL
GRUPO  MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA, SOBRE TURNO DE OFICIO ABOGADOS
Y PROCURADORES DE CARTAGENA.

PREGUNTAS:

1.-  ¿Es  conocedor  este  Gobierno  Municipal  de  los  problemas  que  están  teniendo
nuestros  abogados  y procuradores  con los  continuos impagos y retrasos  que  vienen
sufriendo desde octubre 2018 en el Turno de Oficio a pesar de realizar un gran servicio
a aquellas personas que no tienen recursos económicos?

2.- ¿Le ha trasladado ya al Ministerio de Justicia, que es de su partido, su preocupación
y urgencia para que se resuelva este problema y no se vuelva a repetir? 

3.- ¿Podrían  trasladarle  a  dicho  Ministerio  como  posible  solución  a  los  frecuentes
impagos  del  turno  de  oficio,  que  destinen  los  medios  económicos   recaudados  en
concepto de Tasas Judiciales. 

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede
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Por  ello,  los  trabajadores  de  los  dos  hospitales  de  referencia  de  la  Comarca  de
Cartagena, el Santa Lucía y el de Los Arcos, han decidido concentrarse cada viernes en
las puertas del hospital, reclamando la inclusión de la subrogación en la modificación del
Convenio Colectivo, que ahora se negocia con los diferentes sindicatos implicados.

Por todo lo expuesto, el concejal que suscribe presenta la siguiente

MOCIÓN

Que el Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Cartagena apoye las reivindicaciones de
la  treintena  de  trabajadores  del  servicio  de  mantenimiento  del  Hospital  General
Universitario Santa Lucía (HGUSL) para la inclusión de la subrogación del personal
en el nuevo Convenio Colectivo del metal, una cláusula que abrirá la puerta a dicha
subrogación en los futuros contratos con administraciones u organismos públicos.

En Cartagena, a 19 de febrero de 2019

                   Fdo. José López Martínez                             Fdo. Ricardo Segado García
         Concejal – Portavoz de MC Cartagena                   Concejal de MC – Cartagena 

A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA





También consideramos oportuno reclamar que la exposición sobre Blas de Lezo que tuvo
lugar en 2013 en el Museo Naval de Madrid pueda volver a ver la luz de forma temporal o
itinerante en Cartagena, bien en salas municipales, bien en el Museo Naval o el Museo
Nacional de Arqueología Subacuática (ARQUA).

Esta iniciativa  ha de servir  de estímulo  para  impulsar  una galería  dedicada de forma
permanente a los marinos ilustres de la historia de España y de Cartagena, como Isaac
Peral y Caballero, Antonio de Escaño y García de Cáceres, y Juan Fernández.

Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal MC Cartagena presenta para su
debate y aprobación la siguiente:

MOCIÓN

Que el Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Cartagena inste al Gobierno local para
que encargue e instale, en colaboración con la Autoridad Portuaria de Cartagena,
una estatua o busto de la figura de Blas de Lezo, para ser colocado en la explanada
del Puerto de Cartagena, y honrar así a este insigne marino de la Armada española.

      Cartagena, a 11 de febrero de 2019.

            

Fdo. José López Martínez.                                Fdo. Ricardo Segado García
Concejal-Portavoz Grupo municipal MC Cartagena      Concejal Grupo municipal MC Cartagena

A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA





    
Cartagena, a 25 de febrero de 2018.

            
Fdo. José López Martínez

Concejal-Portavoz Grupo municipal MC

        

A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



MOCIÓN QUE PRESENTA MARÍA JOSÉ SOLER MARTÍNEZ, CONCEJAL DEL GRUPO
MUNICIPAL MC CARTAGENA, SOBRE ‘MEJORAS EN EL CEIP SANTA FLORENTINA
DE LA PALMA’

Tras  años  de  reclamaciones  por  parte  de  la  comunidad  educativa  de  La  Palma,  la
Consejería de Educación está ejecutando obras de mejora en el CEIP Santa Florentina.
La falta de previsión de la Comunidad Autónoma ha provocado que todos los alumnos, un
total de 500, tengan que acceder al centro por una puerta de únicamente 90 cm de ancho,
que no cumple la normativa, y sin que se haya asegurado una alternativa a este modo de
acceso.

Los problemas no paran ahí, ya que los padres nos han informado de que no existen
indicaciones en el interior del centro que cumplan la función de Plan de Evacuación, algo
que por motivos evidentes debe ser resuelto a la mayor brevedad posible.

Asimismo, puesto que los niños acceden ahora por una zona que no está señalizada, se
hace  absolutamente  necesaria realizar  una  actuación  de  mejora  en  la  seguridad  del
entorno del colegio, a través de marcas viales y una adecuada señalización.

Enumerados esta serie de motivos resulta evidente que ni los alumnos del centro ni sus
padres pueden esperar 18 meses a que acaben las obras para dejar de padecer todos
estos problemas.

Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo municipal MC Cartagena presenta para su
debate y aprobación la siguiente:

MOCIÓN

Que el Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Cartagena inste a la Concejalía de Educación a
que se coordine y reclame a la Consejería de Educación, Juventud y Deportes para que
se asegure un acceso digno y en las necesarias condiciones de seguridad del CEIP Santa
Florentina de La Palma, dotando también al centro de un Plan de Evacuación mientras se
desarrolla la obra, señalizando asimismo los itinerarios interiores del colegio y el entorno
repintando las marcas viales y situando una adecuada señalización.

 



Cartagena, a 25 de febrero de 2019

              Fdo. José López Martínez           Fdo. María José Soler Martínez
    Concejal-Portavoz Grupo municipal MC            Concejal Grupo municipal MC

A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA

 



MOCIÓN QUE PRESENTA JOSÉ LÓPEZ MARTÍNEZ,  CONCEJAL PORTAVOZ DEL
GRUPO  MUNICIPAL  MC  CARTAGENA,  SOBRE  ‘REUNIÓN  DE  LA MESA DE  LA
PROVINCIA CON LA PRESIDENTA DE LA  ASAMBLEA REGIONAL’

Durante el presente mes hemos conocido que la presidenta de la Asamblea Regional,
Rosa Peñalver, ha comunicado que no recibirá al presidente de la Mesa municipal de la
provincia, Antonio García, por “problemas de agenda”, aunque García limitó a únicamente
“20 minutos” el tiempo de la citada reunión.

La constitución de este foro de trabajo municipal, impulsado por MC Cartagena, y en el
que han estado integrados los grupos municipales, la Federación vecinal y la Plataforma
por la Biprovincialidad,  fue aprobada por acuerdo unánime de toda la Corporación en
pleno celebrado en octubre de 2016. 

Los  trabajos  efectuados  en  esta  mesa  concluyeron  “la  existencia  de  un  perjudicial
centralismo,  el  apoyo  a  la  descentralización  comarcal,  a  la  viabilidad  jurídica  de  la
creación de la biprovincialidad, así como la incorporación en la reforma del Estatuto de
Autonomía de la referencia a la provincia y a la restitución de la provincia de Cartagena”.

Al  finalizar  los  trabajos,  el  pasado mes de octubre de  2018,  la  Mesa de la  provincia
entregó  un  informe  en  el  Registro  de  la  Asamblea  Regional,  incluyendo  las  citadas
conclusiones, es decir, que la biprovincialidad es viable y la comarcalización, obligada.

Es evidente que esperamos de Rosa Peñalver, como presidenta de la Cámara regional y
servidora pública, que muestre a Cartagena el respeto que merece, esté de acuerdo en el
fondo o no de esta cuestión, algo que no demuestra al rechazar atender a una mesa de
trabajo,  que  fue  constituida  en  la  administración  que  representa  legítimamente  a  los
vecinos de Cartagena, y del que ha emanado un documento que recoge las conclusiones
de los grupos municipales y los vecinos, así como los informes de prestigiosos profesores
universitarios.

Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo municipal MC Cartagena presenta para su
debate y aprobación la siguiente:

MOCIÓN

Que el Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Cartagena inste a la presidenta de la Asamblea
Regional,  Rosa  Peñalver,  a  que  reciba  al  presidente  de  Mesa de  la  viabilidad  de  la
provincia de Cartagena para que éste pueda exponer las conclusiones de este foro de
participación municipal, que representa a los grupos de la Corporación, la Plataforma por
la Biprovincialidad y a la Federación de Asociaciones de Vecinos de Cartagena.

 



Cartagena, a 6 de febrero de 2019

Fdo. José López Martínez
       Concejal-Portavoz Grupo municipal MC

A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA





6. Con independencia de lo anterior, aceptar el compromiso asumido por D. Tomás
Olivo López, en representación de Cartagena Parque S.A. en cuanto a la repara-
ción, ejecución y subsanación de las obras de urbanización del Polígono 3 del Plan
Parcial y que, por los GEIN 2017/000003 03.04.- Propuesta a JGL Pág.- 13 Servi-
cios Técnicos Municipales, en coordinación con los de dicha entidad, se concreten
las obras a realizar.

En relación a dicho acuerdo surgen dudas de legalidad por la aplicación de la ley 40/2015,
de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público, en concreto los artículos 47 a 54
en virtud de la disposición adicional octava que obliga a la adaptación de los convenios a
dicha norma, estableciendo el art. 49 el contenido obligado de los mismos y, en concreto,
sobre la fijación de plazos para el cumplimiento de las obligaciones, sin perjuicio del plazo
de vigencia de éste.

El informe del Servicio Jurídico de Gestión Urbanística deja claro que es necesaria su
adaptación a esta norma, que debe llevarse a cabo antes del 1 de octubre de 2019 y que
de no fructificar su vigencia llegaría hasta el 1 de octubre de 2020. Queda reflejado en la
siguiente explicación:

“En definitiva, salvo superior criterio, es parecer de la informante que, el Convenio con
Cartagena Parque, S.A. siguen en vigor. Ahora bien, salvo que se prevea y sea posible
que antes del  1 de Octubre pueda darse el escenario de que las obligaciones de las
partes  estén  completamente  cumplidas,  es  necesaria  su  adaptación  a  la  legislación
vigente, abriendo para ello un plazo de negociaciones entre las partes. Para el caso de
que antes del 1 de Octubre de 2019 estas negociaciones no hubieran dado fruto y se
haya firmado el Convenio adaptado, el Convenio de 1989 permanecería en vigor hasta el
1 de Octubre de 2020, venciendo en esa fecha”.

Por  su  parte,  el  informe  del  jefe  del  área  de  Urbanismo  desdice  esta  interpretación
considerando que no debe aplicarse la Ley 40/2015 en tanto no se resuelvan sendos
recursos de inconstitucionalidad contra diversos artículos y disposiciones adicionales de la
norma. Lo explica de la siguiente forma:

“3.-Sobre la aplicación de la Disposición Adicional Octava de la Ley 40/2015, se estará a
lo que resulte en el momento procedimental oportuno y en especial, a lo que resulte del
Recurso  de  inconstitucionalidad  nº  3774-2016,  contra  los  artículos  39;  49  h),  párrafo
segundo,  y por  conexión,  la disposición adicional  octava,  1;  52.2 desde «teniendo en
cuenta» hasta el final del apartado; 81.3; 83.2.c y, por conexión, la disposición adicional
octava,  2;  120.2;  121;  122;  126; 129.2;  157.3,  último párrafo,  y  por  conexión con los
citados preceptos, la disposición final decimocuarta de la Ley 40/2015, de 1 de octubre,
de Régimen Jurídico del Sector Público y del Recurso de inconstitucionalidad nº 3903-
2016, contra los artículos 50.2 d), 48.8 y disposiciones adicionales séptima y octava de la



Ley 40/2015, de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector Público. (BOE de 1 de
agosto de 2016)”.

Por último, el informe del letrado director de la Asesoría Jurídica, a quien corresponde
velar por la legalidad de los acuerdos de Junta de Gobierno pasa por alto sobre esta
cuestión de adaptación y vigencia del convenio, dejando margen a que resulte aprobado
con su informe favorable el acuerdo sin fijar plazos de cumplimiento de las obligaciones ni
de vigencia del convenio.

Así  las  cosas,  persisten  las  dudas  de  legalidad,  pues  quien  debía  dirimir  entre  los
informes del servicio de Urbanismo ampara el planteamiento del jefe de Urbanismo sin
dar razón jurídica para ello.

Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal MC Cartagena presenta para su
debate y aprobación la siguiente:

MOCIÓN

Que el  Pleno municipal  inste a la alcaldesa a que recabe informe jurídico del  letrado
director de la Asesoría Jurídica Municipal sobre los siguientes aspectos controvertidos:

- Aplicación de la disposición adicional octava de la ley 40/2015, de 1 de octubre, de
Régimen Jurídico del Sector Público al convenio suscrito entre Cartagena Parque
S.A. y el Ayuntamiento, aprobado por acuerdo plenario de fecha 27 de Julio de
1.989, y en concreto si debe adaptarse a dicha norma.

- En el probable caso de que el informe confirme la necesaria adaptación, pues en el
de 31 de enero de 2019 así lo señala, que informe sobre si el acuerdo cumple di-
cho mandato de adaptación o es insuficiente y debe llevarse a cabo un nuevo
acuerdo que de cumplimiento a la normativa expresada.

- Que en caso negativo exprese las razones por las que considera no debe adaptar-
se y si éstas son coincidentes con las expresadas por el jefe de Urbanismo.

- Que, tras aclarar estos extremos, informe igualmente de los pasos legales a seguir
para adaptar el convenio y, en su caso, revocar el acuerdo de Junta de Gobierno si
éste no se ajustara a las normas.

Cartagena, a 21 de febrero de 2019

            
Fdo. José López Martínez.                                Fdo. Francisco José Espejo García              Fdo. Manuel Padín Sitcha

         Concejal-Portavoz Grupo municipal MC           Concejal-Portavoz Grupo municipal popular  Concejal- Portavoz Ciudadanos (Cs)



A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



MOCIÓN QUE PRESENTA ISABEL GARCÍA GARCÍA,  CONCEJAL VICEPORTAVOZ
DEL GRUPO MUNICIPAL MC CARTAGENA, SOBRE ‘TRASLADO A MURCIA DE LA
SECCIÓN DE SOCIEDADES DE LA DEPENDENCIA DE GESTIÓN TRIBUTARIA DE
CARTAGENA’

La Dependencia de Gestión Tributaria es un departamento perteneciente al Ministerio de
Economía y Hacienda entre cuyas funciones se encuentran las siguientes:

- Tramitación de determinadas exenciones sobre el Impuesto sobre la Renta de las
Personas Físicas.

- Actuaciones  para  la  aplicación  de  beneficios  fiscales  en  programas  de  interés
público.

- Emisión de tarjetas de no residentes a efectos fiscales.

- Tramitación  y  propuesta  de  resolución  de  los  acuerdos  de  simplificación  de
obligaciones formales, libros registro y facturación.

- Tramitación  y  propuesta  de  resolución  de  procedimientos  relativos  al  Impuesto
sobre el Valor Añadido.

- Expedición de certificados tributarios.

- Homologación de vehículos a efectos fiscales.

- Gestión  y  control  de  las  retenciones  e  ingresos  a  cuenta  de  las  declaraciones
informativas.

- Gestión de los expedientes relativos a exenciones o devoluciones del  Impuesto
sobre el Valor Añadido en determinados supuestos.

- Gestión  del  régimen  opcional  para  contribuyentes  residentes  en  otros  estados
miembros.

- Gestión de los regímenes especiales del Impuesto sobre el Valor Añadido.

- Tramitación y resolución de autoliquidaciones del Impuesto sobre la Renta de las
Personas Físicas en las que se detecten incidencias.

- Tramitación  de  solicitudes  de  borrador  del  Impuesto  sobre  la  Renta  de  las
Personas Físicas.

- Gestión de cambios de domicilio fiscal.



- Acuerdos de devoluciones tributarias.

- Practica de requerimientos de ratificación de imputaciones dentro de su ámbito o a
petición de otros órganos gestores, así como la iniciación, instrucción y resolución
de procedimientos sancionadores.

Por su parte, el servicio de Gestión Tributaria está formado por las siguientes secciones:

1. Servicio de información.

2. Impuesto Sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF).

3. Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA).

4. Impuesto de Sociedades.

5. Censos e Impuesto sobre Actividades Económicas (IAE).

6. Recursos y devoluciones.

7. Procedimiento sancionador.

8. Control de declaraciones informativas, periódicas y requerimientos.

9. Técnica.

Este  servicio,  que  en  principio  podría  considerarse  como  de  gestiones  ‘menores’,
conforme se van informatizando las obligaciones fiscales es, en la práctica, el usado por
la mayoría de los contribuyentes, siendo las mismas informativas y resolutorias en visitas
de un periodo muy corto de duración frente a otras mucho más técnicas y dilatadas en el
tiempo, pero con menos rotación de usuarios como puede ser la inspección.

En la actualidad, la Delegación de Cartagena presta servicio no sólo a nuestra ciudad,
sino también a las localidades de Los Alcázares, Fuente Álamo, Mazarrón, Torre-Pacheco
y La Unión.

MC Cartagena ha tenido conocimiento  del  traslado de todos los servicios  de Gestión
Tributaria  relacionados  con sociedades  a  la  Delegación  de Murcia.  Según parece,  se
alegan razones de ‘economía de escala’,  es decir,  centralizan el servicio para ahorrar
costes, en este caso, mano de obra. 

Este  cambio  ocasionará  un  perjuicio  notorio  al  usuario  de  las  localidades  antes
mencionadas  debido  a  que,  para  hacer  una  gestión  de  cinco  minutos,  tendrán  que
desplazarse obligatoriamente a Murcia.

En la actualidad, el 30% de las sociedades de la Región están censadas en la Comarca
de Cartagena, siendo la mayoría de ellas pymes o micropymes, que han optado por esta
forma mercantil ante la de empresario individual.



Para  mayor  abundamiento,  y  con  las  últimas  reformas  del  Impuesto  de  Sociedades,
muchas asociaciones, comunidades de vecinos y entidades sin ánimo de lucro, pero con
personalidad jurídica propia, pasan a estar sujetas al régimen societario, con lo que la
necesidad  de este  departamento  crecerá  en  lugar  de  disminuir  puesto  que,  como ya
hemos comentado, el uso de las oficinas virtuales no elimina todas y cada una de las
situaciones especiales que, en el día a día, necesitan de presencia personal.

Para añadir más motivos aún a la necesidad de mantener este servicio, conviene recordar
que,  en  la  actualidad, en  el  municipio  de  Cartagena  encontramos  965  empresas
dedicadas  al  sector  de  la  asesoría  o  gestión  empresarial  de  terceros,  empresas
englobadas en los epígrafes 741, 799 y 842, cuyo objeto es el de asesorar o realizar
gestiones por cuenta de terceros que, junto a  asociaciones, comunidades de vecinos y
entidades sin ánimo de lucro, pero con personalidad jurídica propia, deberán desplazarse
a Murcia para ejercer su actividad cotidiana, por lo que las economías de escala que se
generan  en  el  Ministerio  de  Economía  y  Hacienda  afectarán,  proporcional  y
negativamente, a estas empresas de la Comarca, que ya comienzan a ver el peligro de
perder clientes en favor de asesorías cuyas oficinas estén implantadas en la ciudad de
Murcia.

Por todo ello, el Grupo Municipal MC Cartagena presenta al Pleno la siguiente:

MOCIÓN

Que el Pleno inste a la Alcaldesa a exigir, de forma inmediata y fehaciente, al Ministerio
de Economía y Hacienda que mantenga las funciones y organización de la sección de
sociedades de la Dependencia de Gestión Tributaria de Cartagena, por el perjuicio que
para la población del municipio y su economía causa la desaparición de dicha sección en
beneficio de la Delegación de Murcia.

Cartagena, a 18 de febrero de 2019

         Fdo. José López Martínez                                          Fdo. Isabel García García
        Concejal-portavoz Grupo municipal MC                 Concejal-viceportavoz Grupo municipal MC



A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA





Recientemente, el propietario quiso proceder al vallado perimetral con el fin de evitar el
expolio que lleva sufriendo de manera prolongada. Sin embargo, debido a problemas con
los  lindes  del  terreno,  no  ha  sido  posible  salvaguardar  el  entorno  exigido  por  la
Administración y el molino continúa siendo objeto de robos y destrozos. Una situación que
está cansando a los propietarios. Cada vez ven más lejos el sueño de ver restaurado su
molino, a pesar de haber invertido su dinero para contar con un proyecto de restauración,
proyecto del que tiene conocimiento el Ayuntamiento.

Desde MC creemos que debemos continuar invirtiendo en recuperar nuestro patrimonio.
Así  lo  hemos  demostrado  siendo  Gobierno,  dejando  preparadas  la  recuperación  del
Molino de Las Piedras y el de La Asomada, además del que se encuentra en el Monte
Sacro, a través de la sociedad municipal Casco Antiguo. Por ello creemos que debemos
contar con una previsión para continuar trabajando sobre estos elementos patrimoniales,
y es el Molino de Las Cañadas (por su ubicación y por contar ya con un proyecto de
restauración) el siguiente molino que debe ser restaurado por la Administración.

Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal MC Cartagena presenta para su
debate y aprobación la siguiente:

MOCIÓN

Que el Pleno del Excmo. Ayuntamiento de Cartagena inste al Gobierno municipal
para que éste impulse, junto al Gobierno regional y los propietarios, la restauración,
recuperación  y  puesta  en  valor  y  uso,  del  Molino  de  Las  Cañadas,  sito  en  la
diputación  de  Los  Dolores.  Todo  ello  acorde  al  proyecto  ya  realizado  por  los
propietarios y del que tiene conocimiento el Ayuntamiento.

Cartagena, a 11 de febrero de 2019.

            

            Fdo. José López Martínez.                                          Fdo. Ricardo Segado García
        Concejal-Portavoz Grupo municipal MC.                                Concejal Grupo municipal MC.
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Cartagena, a 27 de febrero de 2019

            Fdo. José López Martínez.                                    Fdo. Francisco J. Calderón Sánchez
        Concejal-Portavoz Grupo municipal MC.                           Concejal Grupo municipal MC.

A LA ALCALDÍA – PRESIDENCIA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



An                    GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                          Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

Manuel Padín Sitcha, Concejal-Portavoz del Grupo Municipal de Ciudadanos en
el  Excmo.  Ayuntamiento  de  Cartagena,  presenta  al  Pleno,  para  su  debate  y
aprobación,  la  siguiente  MOCIÓN sobre PROYECTO  DE  MEJORA  PISTA
MUNICIPAL DE ATLETISMO 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado 8 de enero remitimos un correo al concejal de Deportes, solicitándole

una reunión, para que analizara y evaluara las posibilidades de ejecución de un proyecto

de  reforma,  actualización  y  mejora  de  la  Pista  Municipal  de  Atletismo de  Cartagena,

presentado por el Club de Atletismo Cartagena UCAM, que cuenta con el apoyo de otros

siete  clubes deportivos  del  municipio.  Como no hemos recibido respuesta nos vemos

obligados a traer una iniciativa a este Pleno. 

La Pista Municipal es usada habitualmente por unos 600 deportistas y alberga la

práctica diaria de entrenamientos y numerosas competiciones durante todo el año a nivel

escolar, regional y nacional. Dentro de nuestra Región, nuestros clubes representan el 23

por ciento, muy por encima de otros municipios de gran población como Murcia (14 por

ciento) o Lorca con (6 por ciento). 

Desde  nuestro  Grupo  Municipal  consideramos  que  las  últimas  actuaciones

realizadas en estas instalaciones no son suficientes para cubrir sus necesidades. Este

espacio y los deportistas que lo utilizan merecen el desarrollo y ejecución de un proyecto

integral, en el que colaboren todas las entidades implicadas en su uso, y también un plan

estratégico consensuado para su mantenimiento efectivo, y no un conjunto de parches

puntuales. 

EXCMA. ALCALDESA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



An                    GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                          Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

El proyecto de reforma incluye la construcción de un graderío  con una capacidad

de  500  personas,  de  un  edificio  polivalente  denominado  “Casa  del  Atletismo  de

Cartagena”, la rehabilitación de los almacenes y la mejora del sistema de iluminación del

espacio deportivo. Además, el plan propone la firma de un convenio de colaboración entre

los clubes, el Ayuntamiento de Cartagena, y el Gobierno regional para la realización de las

diferentes competiciones oficiales y escolares, la promoción del deporte, y la organización

de eventos relacionados.

Uno de los objetivos que se marcan los clubes es poder organizar en el año 2020 o

2021 la Copa de Europa de Pruebas Combinadas y el Campeonato de España sub 20;

para  ello,  según  el  proyecto,  es  preciso  establecer  un  acuerdo  entre  las  entidades

públicas,  la  Federación  de  Atletismo  de  la  Región  de  Murcia  y  la  Real  Federación

Española de Atletismo en coordinación con la estructura turístico hotelera de la Comarca

de Cartagena. Por último, proponen un convenio de colaboración entre el Ayuntamiento,

la  Comunidad  y  el  Consejo  Superior  de  Deportes  para  la  administración,  control  y

mantenimiento de las instalaciones deportivas.

Desde Ciudadanos valoramos el proyecto positivamente, por ello planteamos al Pleno la

siguiente 

MOCIÓN:

Que el Pleno del Ayuntamiento de Cartagena inste al Gobierno local a:

 Analizar y  valorar el proyecto de reforma, actualización y mejora de la Pista

Municipal de Atletismo de Cartagena, presentado por el  Club de Atletismo

Cartagena UCAM, que cuenta con el apoyo de otros siete clubes deportivos

del municipio, trasladando las conclusiones de este análisis y valoración a

todos los grupos municipales. 
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An                    GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                          Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Manuel Padín Sitcha.
Concejal-Portavoz de Ciudadanos – Cs.

EXCMA. ALCALDESA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



An                    GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                          Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

Manuel Padín Sitcha, Concejal-Portavoz del Grupo Municipal de Ciudadanos en
el  Excmo.  Ayuntamiento  de  Cartagena,  presenta  al  Pleno,  para  su  debate  y
aprobación, la siguiente MOCIÓN sobre PROTECCION CIVIL 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Recientemente hemos tenido la oportunidad de reunirnos con el nuevo coordinador

del servicio municipal de Protección Civil,  para analizar el estado actual del servicio y las

medidas que se están llevando a cabo para su reestructuración, teniendo en cuenta la

necesidad e importancia de sus funciones en un municipio como el nuestro. Este Grupo

Municipal  ha  contactado  durante  las  ultimas  semanas  con  diversos  miembros  de  la

plantilla del 061 de Emergencias y con miembros de Protección Civil de otros municipios,

así como con diversos profesionales sanitarios que operan en Cartagena y su comarca.

Actualmente, este servicio cuenta con más de 100 voluntarios adscritos, que se

encuentran realizando los cursos correspondientes en la Escuela Pública del Consistorio

(Espac), de cara a las fiestas de Semana Santa. La precisión es que este número vaya

aumentando progresivamente, y se fortalezca el servicio. 

Con el fin de promover el servicio municipal de Protección Civil, teniendo en cuenta

las labores esenciales  que realiza  en multitud de tarea,  y  como consecuencia de las

conclusiones de estas reuniones  planteamos al Pleno la siguiente 

MOCIÓN:

Que el Pleno del Ayuntamiento de Cartagena inste al Gobierno local a:

EXCMA. ALCALDESA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



An                    GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                          Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

 Impulsar  el  desarrollo  del  servicio  de

Protección Civil en nuestro municipio, a través de, entre otras, las siguientes

medidas:

◦ Desarrollar una web específica, o incrementar a información contenida en

la web municipal sobre el servicio de Proteción Civil, en la que se incluya

toda la información relevante vinculada a este voluntariado y desde la que

se desarrollen nuevas campañas para la promoción del servicio. 

◦ Actualizar  y  adecuar  a  la  nueva  normativa  el  actual  Reglamento  de

Protección Civil, ya que contamos con una normativa con más de 15 años

de antigüedad. 

◦ Incluir en los próximos presupuestos municipales la adquisición de una

ambulancia propia y un dron para que sea gestionado por este servicio. 

◦ Trabajar, desde la Concejalía de Seguridad, en la creación de una Unidad

de Atención Psicosocial en Emergencias (UPSE) dentro del Servicio de

Protección Civil.

◦ Fomentar la creación de convenios de colaboración con la Administración

regional,  los  servicios  de  emergencias  061,  UPCT  y  otras  entidades

relacionadas, para una mejor coordinación del servicio.

Cartagena, a 20 de febrero de 2019.

Manuel Padín Sitcha.
Concejal-Portavoz de Ciudadanos – Cs.
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An                    GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                          Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

Manuel Padín Sitcha, Concejal-Portavoz del Grupo Municipal de Ciudadanos en
el  Excmo.  Ayuntamiento  de  Cartagena,  presenta  al  Pleno,  para  su  debate  y
aprobación,  la  siguiente  MOCIÓN sobre 40  ANIVERSARIO  DEL  TRASVASE
TAJO-SEGURA

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El  pasado  28  de  noviembre  el  Sindicato  de  Regantes  Tajo-Segura  (SCRATS)

remitió una carta a los ayuntamientos de la Región con motivo de la conmemoración del

40 aniversario del trasvase. Desde este organismo nos informan que han recibido muchas

respuestas positivas con la intención de colaborar por parte de muchos consistorios, sin

embargo,  no  es  el  caso  de  nuestro  Ayuntamiento,  que  3  meses  después  no  ha

contestado. 

Desde Ciudadanos consideramos que nuestro Ayuntamiento debería sumarse a la

conmemoración de estos actos, y como hizo recientemente el Ayuntamiento de Archena,

instalar  en  la  fachada de su  Ayuntamiento  el  cartel  conmemorativo,  preparado por  el

sindicato.  

Por ello presentamos en el pleno del pasado mes de enero un ruego, para que el

Ejecutivo local  contactara con el  Sindicato de Regantes Tajo  Segura (SCRATS),  para

instalar en la fachada del Palacio Consistorial o del Edificio Administrativo de San Miguel

el cartel conmemorativo de los 40 años del Trasvase, y se informara de qué otra manera

puede promover o ayudar a este colectivo en esta iniciativa. Hemos vuelto a contactar con

el sindicato, que nos informa que no tienen noticias aún de nuestro Ayuntamiento. 

Por todo ello planteamos al Pleno la siguiente 
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An                    GRUPO MUNICIPAL CIUDADANOS
                          Excmo. Ayuntamiento de Cartagena

MOCIÓN:

Que el Pleno del Ayuntamiento de Cartagena inste al Gobierno local a:

 Contactar a la mayor brevedad posible con el Sindicato de Regantes Tajo

Segura (SCRATS), para instalar en la fachada del Palacio Consistorial o del

Edificio Administrativo de San Miguel del cartel conmemorativo del sindicato

para la conmemoración de los 40 años del Trasvase, y se informe de qué otra

manera puede promover o ayudar a este colectivo en esta iniciativa.

Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Manuel Padín Sitcha.
Concejal-Portavoz de Ciudadanos – Cs.

EXCMA. ALCALDESA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA



Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

MOCIÓN QUE  PRESENTA  PILAR  MARCOS  SILVESTRE,  PORTAVOZ  DEL  GRUPO
MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.  AYUNTAMIENTO  DE
CARTAGENA, SOBRE MERCADO DE SANTA FLORENTINA.

La moción que se somete a la consideración del Pleno es la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Sin entrar a valorar las responsabilidades de que el Mercado Santa Florentina no se encuentre en el
estado que debiera, lo cierto es que las quejas ciudadanas y de los comerciantes están más que
justificadas:  hay obras  e  inversiones  pendientes,  más  de una tercera  parte  de  los  puestos  están
cerrados,  han caído las  ventas,  etc.  Todos sabemos que  el  Mercado es  un símbolo  de  nuestro
comercio  local  y  de  cercanías,  que  tiene  un  potencial  económico  y  comercial  que  no  está
debidamente explotado, y que gran parte de la situación obedece a la falta de aportes económicos
por parte de la administración local.

Por otra parte, no hace falta extenderse en detallar las ventajas y el impulso que supondría tener un
aparcamiento subterráneo en condiciones. Es una demanda histórica de comerciantes y vecinos. Por
esa  razón,  desde CTSSP,  pero también el  Gobierno y otros  grupos políticos,  hemos puesto de
manifiesto en varias ocasiones esta carencia de nuestra plaza de abastos.

Lamentablemente, en enero de este año quedó desierta la convocatoria para licitar las obras de
reforma, acondicionamiento y posterior explotación del aparcamiento subterráneo: ninguna empresa
ha presentado ofertas, con lo cual nuestro mercado, de titularidad municipal, sigue sufriendo la falta
de  un  servicio  público  indispensable  como  es  un  aparcamiento  cómodo  y  accesible,  con  el
agravante de que tenemos ocioso el sótano del edificio, que cuenta con unos 1800 metros cuadrados
de superficie, con capacidad para albergar 60 plazas de aparcamientos entre motos y automóviles.

Por último, durante esta legislatura se aprobaron en este Pleno al menos tres mociones para instar a
la rehabilitación integral del Mercado. También el Gobierno anunció una serie de obras, inversiones
y reformas, cuya concreción no siempre ha sido del todo satisfactoria, a juzgar por el estado que
presentan las instalaciones a día de la fecha. 

El Mercado de Santa Florentina, cuya titularidad es municipal, no puede seguir en la situación en la
que se encuentra: es un lugar emblemático de nuestra ciudad, tiene un potencial aún inexplorado y
es de justicia que preste un servicio óptimo y de calidad, tanto a los cartageneros como a los turistas
que vengan de fuera. 

En  virtud  de  las  necesidades  expresadas,  y  de  que  esta  Corporación  se  ha  pronunciado
unánimemente en favor del comercio local y de cercanías, presento para su debate y aprobación la
siguiente propuesta de 

MOCIÓN:

El Pleno del Ayuntamiento insta al Gobierno Local a:

 Iniciar  con cargo al  presupuesto  municipal  las  correspondientes  obras  de  remodelación y
acondicionamiento del aparcamiento subterráneo del Mercado de Santa Florentina.

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena
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 Asumir por parte del Ayuntamiento la gestión directa de dicho aparcamiento, incluyendo las
tareas de control de acceso, seguridad y cobro de las tarifas correspondientes.

 Concluir  de  manera  satisfactoria  todas  las  obras  e  inversiones  pendientes  en  el  Mercado
(remodelación de puestos desocupados,  solución de problemas estructurales,  vigilancia y
seguridad, etc.) de modo que se haga realidad su rehabilitación integral.

 Garantizar  la  ejecución  de  todas  estas  actuaciones  mediante  la  inclusión  de  las  partidas
adecuadas en el presupuesto municipal de 2019. 

 En la medida en que lo permita el presupuesto, organizar actividades y cuantas campañas
publicitarias  y  de  difusión  se  consideren  oportunas  para  informar  de  las  ventajas  e
importancia del comercio local y de cercanía.

En Cartagena, a 7 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre

Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede
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Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

MOCIÓN QUE PRESENTA FRANCISCO MARTÍNEZ MUÑOZ, CONCEJAL DEL
GRUPO  MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO  DE  CARTAGENA,  SOBRE  CLAUSURA  DEL  ANTIGUO
PABELLÓN DE LOS DEPORTES DEL IES “JUAN SEBASTIÁN ELCANO”. 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La moción que se somete a la consideración del Pleno es la siguiente:

Cartagena Sí Se Puede se ha hecho eco de la petición de la FAPA de Cartagena a la
Consejería de Educación, Juventud y Deportes para que clausure el antiguo pabellón de
deportes del IES “Juan Sebastián Elcano”.

En  varias  ocasiones  nuestro  grupo  municipal  ha  traído  al  Pleno  el  problema  de  la
exposición al amianto y en concreto los del centro citado. Pese a ello, la CARM no ha
dado la respuesta adecuada que la urgencia del caso requiere.

Cartagena  es  uno  de  los  municipios  de  España  que  cuenta  por  desgracia  con  más
fallecimientos por exposición al amianto. De los tres tipos de cáncer relacionados con el
amianto, es el  mesotelioma maligno el que se puede inhalar,  aunque se haya estado
expuesto  durante  un  tiempo  breve  y  las  concentraciones  de  partículas  de  amianto
suspendidas en el aire sean pequeñas.

El IES “Juan Sebastián Elcano” es un centro de Defensa, cedido por 99 años, al igual
que otros centros educativos, a la CARM. El convenio establece la posibilidad que la
CARM  pueda  realizar  obras  y  el  compromiso  de  comunicárselo  a  Defensa.  Nada
justifica el retraso de la retirada del amianto del centro, desatendiendo a día de hoy las
reiteradas peticiones más que justificadas que ha hecho la comunidad educativa. 

En  la  visita  que  realizó  nuestro  grupo  municipal  hace  más  de  un  año  al  centro
comprobamos que había amianto en varias instalaciones del centro, siendo la cubierta
del citado pabellón la que presentaba un estado lamentable de estado y roturas. Además,
en  el  Pleno  pasado  nos  hicimos  eco  de  la  denuncia  de  la  comunidad  escolar,  que
alertaba de humedades en las paredes, aparatos deportivos rotos, vestuarios en estado
ruinoso y deterioro del suelo, entre otros problemas.

Por todo lo expuesto, presento para su debate y aprobación, si  procede, la siguiente
propuesta de 

MOCIÓN:

 Que por los motivos expuestos en el cuerpo de esta moción, el Ayuntamiento de
Cartagena inste a la Consejería de Educación, Juventud y Deportes a adoptar
como medida provisional urgente la clausura del antiguo pabellón de deportes
del IES “Juan Sebastián Elcano”.

En Cartagena, a 21 de enero de 2019
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         Portavoz CTSSP                     Concejal CTSSP

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena

2



Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

MOCIÓN QUE PRESENTA FRANCISCO MARTÍNEZ MUÑOZ, CONCEJAL DEL
GRUPO  MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO  DE  CARTAGENA,  SOBRE  CLAUSURA  DEL  ANTIGUO
PABELLÓN DE LOS DEPORTES DEL IES “JUAN SEBASTIÁN ELCANO”. 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La moción que se somete a la consideración del Pleno es la siguiente:

Cartagena Sí Se Puede se ha hecho eco de la petición de la FAPA de Cartagena a la
Consejería de Educación, Juventud y Deportes para que clausure el antiguo pabellón de
deportes del IES “Juan Sebastián Elcano”.

En  varias  ocasiones  nuestro  grupo  municipal  ha  traído  al  Pleno  el  problema  de  la
exposición al amianto y en concreto los del centro citado. Pese a ello, la CARM no ha
dado la respuesta adecuada que la urgencia del caso requiere.

Cartagena  es  uno  de  los  municipios  de  España  que  cuenta  por  desgracia  con  más
fallecimientos por exposición al amianto. De los tres tipos de cáncer relacionados con el
amianto, es el  mesotelioma maligno el que se puede inhalar,  aunque se haya estado
expuesto  durante  un  tiempo  breve  y  las  concentraciones  de  partículas  de  amianto
suspendidas en el aire sean pequeñas.

El IES “Juan Sebastián Elcano” es un centro de Defensa, cedido por 99 años, al igual
que otros centros educativos, a la CARM. El convenio establece la posibilidad que la
CARM  pueda  realizar  obras  y  el  compromiso  de  comunicárselo  a  Defensa.  Nada
justifica el retraso de la retirada del amianto del centro, desatendiendo a día de hoy las
reiteradas peticiones más que justificadas que ha hecho la comunidad educativa. 

En  la  visita  que  realizó  nuestro  grupo  municipal  hace  más  de  un  año  al  centro
comprobamos que había amianto en varias instalaciones del centro, siendo la cubierta
del citado pabellón la que presentaba un estado lamentable de estado y roturas. Además,
en  el  Pleno  pasado  nos  hicimos  eco  de  la  denuncia  de  la  comunidad  escolar,  que
alertaba de humedades en las paredes, aparatos deportivos rotos, vestuarios en estado
ruinoso y deterioro del suelo, entre otros problemas.

Por todo lo expuesto, presento para su debate y aprobación, si  procede, la siguiente
propuesta de 

MOCIÓN:

 Que por los motivos expuestos en el cuerpo de esta moción, el Ayuntamiento de
Cartagena inste a la Consejería de Educación, Juventud y Deportes a adoptar
como medida provisional urgente la clausura del antiguo pabellón de deportes
del IES “Juan Sebastián Elcano”.

En Cartagena, a 21 de enero de 2019
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MOCIÓN QUE  PRESENTA  PILAR  MARCOS  SILVESTRE,  PORTAVOZ  DEL  GRUPO
MUNICIPAL CARTAGENA SÍ SE PUEDE, DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA,
SOBRE APOYO A LA LEY DE RENTA BÁSICA GARANTIZADA.

La moción que se somete a la consideración del Pleno es la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Por todos son conocidos los terribles datos que ha aportado el INE en cuanto a la situación de riesgo de
pobreza en el que vive una gran parte de la población murciana. En 2017, un 30,1% de la población
murciana se encontraba en situación de riesgo de pobreza. Un porcentaje que era peor al obtenido en el
año 2016. En la misma línea,  la  propia Unión Europea, a través de la agencia Eurostat  y usando el
conocido como índice AROPE (At Risk of Poverty or Social Exclusión), situaba a la Región de Murcia,
entre las más pobres de la Unión Europea, con un 34,7% de murcianos y murcianas en riesgo de pobreza
o privación material grave. 

Aunque hay que destacar que en los momentos previos a dicha crisis, en 2008, los índices de riesgo de
pobreza en la Región se situaban en torno al 24,5%, es decir, ya existía una grave problemática en nuestra
región de “pobreza estructural”.

Pero si los anteriores datos son de por sí dramáticos, su crudeza aumenta exponencialmente cuando los
datos hacen referencia a la pobreza infantil. En este sentido el mismo índice AROPE señalaba en 2016 la
existencia de un 40% de la población infantil de la Región de Murcia en situación de riesgo de exclusión
social. Si la cifra en términos relativos es demoledora, cuando la traducimos a número de niños y niñas, es
sencillamente escalofriante: 120.000 niños y niñas de nuestra Región se encuentran en riesgo de pobreza
o exclusión social.

La existencia de riesgo de pobreza conlleva a una casi segura falta de cobertura de ciertas necesidades
básicas. La más inmediata es la necesidad alimenticia, junto con las necesidades derivadas de la salud, el
vestido, y por supuesto la ausencia de una renta suficiente influye directamente en la aparición de la
“pobreza energética”.

Todo este conjunto de situaciones van a dar lugar a un fenómeno sobradamente conocido y que nos lleva
a definir la pobreza como algo crónico y mantenido en el tiempo a través de las generaciones. Las niñas y
niños de esos entornos familiares en situación de pobreza o riesgo de exclusión social, probablemente
generen en su momento familias en la misma condición, al no haber tenido instrumentos socioeconómicos
para romper ese círculo vicioso, que impide la evitación de pautas futuras que conduzcan a la reiteración
de las condiciones de precariedad.

El Consejo Económico y Social de la Región de Murcia viene reiterando en sus informes relativos a los
Indicadores de Coyuntura Económica y Laboral de los últimos años la raquítica tasa de cobertura de las
personas desempleadas. La situación de una parte importante de la ciudadanía no puede sino calificarse
como de  emergencia  social.  Los  poderes  públicos,  por  mandato  constitucional,  deben  promover  las
condiciones favorables para el progreso social y económico y para una distribución de la renta regional y
personal más equitativa, en el marco de una política de estabilidad económica.

Y es en este contexto que se produce la necesidad no solo de dar cumplimiento formal a lo que las
convenciones  internacionales  de  derechos  apuntan  como  exigencia  a  los  Estados  para  que  presten
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determinados apoyos, sino principalmente la necesidad de atender de una manera práctica e inmediata
tales demandas, con recursos que garanticen la cobertura de esas necesidades básicas de una parte de la
ciudadanía.

El concepto de renta básica garantizada supone la cobertura de necesidades básicas mediante la garantía
de una prestación económica de amplia cobertura y fácil gestión, que implica además a medio plazo la
posibilidad  de  mejora  de  las  condiciones  de  inserción  social  de  las  personas  y  de  su  unidad  de
convivencia mediante el  acceso a los programas complementarios de ayudas para la inserción social,
laboral y escolar, apoyando las necesidades básicas de cada miembro de la familia. No se trata, pues, de
una mera prestación económica, más o menos graciable, discrecional o asistencial, sino que se trata de
desarrollar un instrumento emancipatorio que debe integrarse en un programa, de gestión y ejecución
rápida que permita a la persona beneficiaria de la prestación la incorporación a un programa formativo de
carácter laboral  y de exigible aprovechamiento,  con opciones abiertas y realistas de incorporación al
mercado de trabajo. Y este es el elemento clave, la configuración de una Renta Básica Garantizada cuyo
fin último no es la provisión de una prestación social a fecha máxima de concesión, sino una herramienta
de inclusión social y garantía de vida digna que incorpore la posibilidad de inserción al mercado laboral.
De esta forma se combatiría la consabida desincentivación de muchas ayudas y subsidios de protección
social,  cuyo  derecho  decae  cuando  se  obtiene  algún  ingreso.  Con una  Renta  Básica  Garantizada,  el
automatismo de su concesión supone una garantía de que la persona pueda gestionar la búsqueda de
empleo, pues siempre le beneficiaría más que la propia obtención de la renta.

A medio y largo plazo, la existencia de una renta básica garantizada, con correspondientes programas de
inserción social  y laboral,  vendrá a suponer una ruptura potencial con la dependencia crónica de los
Servicios Sociales, pues en la práctica desde la concesión del programa, la persona actúa más en relación
con el mundo del trabajo que con los propios Servicios Sociales. Igualmente, la presencia desde el primer
momento  de  una  actividad  normalizada,  genera  en  la  persona  beneficiaria  una  sensación  de
responsabilidad  individual,  en  la  gestión  de  sus  necesidades  personales  que  constituirá  un  estímulo
fundamental para la inserción social. Las ventajas sociales son innegables. Como es lógico la red de renta
básica garantizada tendrá que establecer un sistema de controles que permita evitar en lo posible esas
situaciones de aprovechamiento interesado del sistema, al tiempo que garantiza el cumplimiento del resto
de los requisitos que sean exigibles.

Y, en definitiva, renta disponible es renta en uso, esa renta repercute de manera inmediata en la economía
y en la sociedad, por lo que además, una parte de la misma es claramente absorbida por el sistema a través
de gasto directo e imposición directa e indirecta.

Son los partidos políticos los que tienen que plantear, a través de su actividad parlamentaria, la defensa de
la ciudadanía y poner en marcha iniciativas que acaben con la situación de pobreza y exclusión social que
viven  miles  de  personas.  Es  por  lo  que  en  la  Asamblea  Regional  de  Murcia  se  ha  presentado  una
propuesta de Ley de Renta Básica Garantizada de la Región de Murcia, por parte del grupo parlamentario
de Podemos, de la cual extraemos los aspectos más destacados: 

1- Inmediatez  y  facilidad  en  la  resolución  del  procedimiento  administrativo,  relativo  a  la
tramitación y concesión de la  Renta Básica  Garantizada.  Para  ello se establece un procedimiento de
tramitación a través de la administración electrónica,  donde se reducen la  cantidad de documentos a
aportar por parte de los interesados, y además se fija un plazo mínimo de resolución, por el que antes del
segundo mes de su petición pueda estar recibiendo el ingreso de la prestación. 
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2- La propuesta de Renta Básica Garantizada hace prevalecer el concepto de ciudadanía, haciendo
beneficiaria a toda la unidad de convivencia con independencia del rango de edad.

3- Se preserva el principio de garantía mínima de ingresos, complementando los que puedan venir
por otras ayudas, y no exceptuando a algunas específicas. 

4- Se relaciona  el  cómputo de ingresos  con el  SMI,  pues  está  directamente  relacionada con la
inserción social y laboral. 

5- La Renta Básica Garantizada será indefinida y se establece como plazo para la finalización de la
concesión la consecución de los objetivos, es decir la inserción social y laboral de los solicitantes. 

Para  terminar,  es  imprescindible  nombrar  el  ámbito  de  la  regulación  internacional  que  sostiene  la
conveniencia de la propuesta de Ley de Renta Básica Garantizada para la Región de Murcia, así como
nuestro propio Estatuto de Autonomía:

 Artículo 25 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas, de
1948, que proclama que "toda persona tiene derecho a un nivel de vida que asegure, para él y su familia,
la salud y el bienestar, especialmente en cuanto a alimentación, vestido, vivienda. asistencia médica y
servicios sociales necesarios". 

 Artículo 14 de la Carta social europea, que dispone que "para garantizar el ejercicio efectivo del
derecho a beneficiarse de los  servicios sociales,  las partes se comprometen a fomentar u organizar
servicios que, utilizando los métodos del trabajo social, contribuyan al bienestar y al desarrollo de los
individuos y de los grupos en la comunidad, así como a su adaptación al medio o entorno social".

 La  Estrategia  Europea  2020,  que  pretende  la  reducción en  veinte  millones  de  las  personas
situadas  en  el  umbral  de  la  pobreza  y  la  exclusión.  Actualmente  un 8% de  la  población activa  (80
millones de personas) se encuentran en esta situación. 

 En la Recomendación (UE) 2017/761 de la Comisión, de 26 de abril de 2017, sobre el pilar
europeo de los  derechos  sociales,  se  explicita  en su artículo 14 que el  establecimiento de una renta
mínima debe constituir un apoyo esencial sobre el que asentar el desarrollo humano configurada como
derecho de las personas que carezca de recursos suficientes para garantizarles una vida digna a lo largo de
todas las etapas de la vida.

 En el ámbito autonómico, la Ley Orgánica 4/1982, de 9 de junio, el Estatuto de Autonomía para
la  Región  de  Murcia,  en  su  artículo  noveno  establece  que  la  Comunidad  Autónoma,  en  su  ámbito
competencial y a través de sus órganos, velará por promover las condiciones para que la libertad y la
igualdad de/individuo y de los grupos en que se integra sean efectivas y reales, removiendo los obstáculos
que impidan o dificulten su plenitud y por adoptar las medidas que promuevan la inversión y fomenten el
progreso económico y social, facilitando el empleo, especialmente en el medio rural, y la mejora de las
condiciones de trabajo.

Por todo lo expuesto presento para su debate y aprobación la siguiente propuesta de MOCIÓN:

  El Pleno del Ayuntamiento de Cartagena insta al Gobierno Regional a la tramitación de
la  propuesta  de  Ley  de  Renta  Básica  Garantizada,  presentada  y  registrada  por  el  grupo
parlamentario de Podemos, para acabar con la grave situación que viven miles de murcianos y

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena

3



Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

murcianas al encontrarse en riesgo de pobreza y de exclusión social, y sobre todo para proteger a
los menores de la “pobreza infantil”. 

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre

Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

Excma. Sra. Alcaldesa del Ayuntamiento de Cartagena

4



Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede

MOCIÓN QUE  PRESENTA  PILAR  MARCOS  SILVESTRE,  PORTAVOZ  DEL  GRUPO
MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.  AYUNTAMIENTO  DE
CARTAGENA, SOBRE  DATOS DE MUERTES POR AMIANTO Y RECONOCIMIENTO A
LAS VÍCTIMAS.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El problema del amianto sigue afectando a cientos de trabajadores que en algún momento de su vida
laboral  estuvieron expuestos  al  mismo.  También a  sus  familias.  El  amianto  también se  encuentra
presente  en  numerosas  instalaciones  públicas  que  en  su  día  lo  utilizaron  como  material  de
construcción,  siendo especialmente  grave  su  presencia  en  numerosos  centros  escolares  y  edificios
públicos de nuestro municipio y del conjunto de la Región.

Según datos  presentados  en  el  Congreso ESMO en septiembre  de  2017,  la  Región de  Murcia  se
convirtió, entre los años 2000 y 2015, en la séptima provincia de España con mayor número de muerte
por mesoteliomas, un cáncer específico vinculado al amianto. Un total de 169. Entre estos casos se
incluyen las 44 mujeres amas de casa que murieron expuestas por lavar la ropa de sus maridos. 

Tres de cada cuatro mesoteliomas de la Región se producen en Cartagena. Se estima que otras 338
personas  han muerto  por  otras  patologías  asociadas  al  amianto  como cánceres  broncopulmonares,
asbestosis, laringe, esófago, etc. Un total de 507 casos, de los cuales solamente diez han conseguido
reconocimiento en los Tribunales de fallecimiento por enfermedad profesional. Por lo tanto, serían 497
las personas fallecidas por el asbesto que han sido enterradas sin derechos ni justicia.

APENA, la Asociación de Afectados, viene solicitando a la Consejería de Salud, desde hace varios
años y en numerosas ocasiones, los datos estadísticos oficiales de fallecimientos por asbesto en la
Región.  Los  datos  epidemiológicos  en  cuestión  son  los  que  se  vuelcan al  PIVISTEA,  Programa
Integral de Vigilancia de la Salud de los Trabajadores Expuestos a Amianto, y es una información
fundamental que APENA tiene derecho a conocer, al igual que la conocen las distintas asociaciones de
afectados de otras Comunidades Autónomas. 

Por  otro  lado,  desde  PODEMOS  consideramos  que  son  necesarios  gestos  simbólicos  para  el
reconocimiento público de los problemas de salud y de derecho de las  víctimas del  amianto.  Son
necesarios  gestos  simbólicos  para  extender  la  conciencia  pública  del  amianto.  En este  sentido,  la
creación de espacios o monumentos a la memoria de los trabajadores y víctimas del amianto ha sido
uno de los medios privilegiados para el reconocimiento simbólico de las víctimas o afectados. Por
ejemplo, son conocidos los casos de Beasáin (Gipuzkoa) o de varias ciudades francesas.

Por todo lo expuesto presento para su debate y aprobación la siguiente propuesta de MOCIÓN:

1) El Pleno del Ayuntamiento de Cartagena insta a la Consejería de Salud a que facilite los datos
de muertes por amianto en la Región, precisando como mínimo la siguiente información: 

a) Mesoteliomas de hombres y mujeres,  con indicación del  año de fallecimiento (aunque en
mujeres pueda ser extra-laboral por contaminación doméstica o ambiental).

b) Cánceres pulmonares por asbesto por año de fallecimiento.
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c) Asbestosis por año de fallecimiento. 

2) El Pleno del Ayuntamiento de Cartagena insta al Consejo de Gobierno de la CARM a la
creación y financiación de un monumento a la memoria de los trabajadores víctimas de la exposición
del amianto, que contemple al menos los siguientes tres criterios: 

a) Que se cuente con la participación de APENA, Asociación de Perjudicados y Afectados por
Enfermedades Producidas por Amianto. 

b) Que la ubicación preferente sea la ciudad de Cartagena, por ser el lugar de la Región donde
más víctimas se concentran.

c) Que haya una especial mención a las mujeres amas de casa víctimas indirectas del amianto,
por contaminarse de fibras mientras trabajaban lavando las ropas de trabajo de sus maridos.

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede
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MOCIÓN QUE  PRESENTA  PILAR  MARCOS  SILVESTRE,  PORTAVOZ  DEL
GRUPO  MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.
AYUNTAMIENTO DE CARTAGENA, SOBRE PRECARIEDAD LABORAL DE
LAS TRABAJADORAS DE LIMPIEZA DE COLEGIOS.

La moción que se somete a la consideración del Pleno es la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En  CTSSP-PODEMOS  hemos  investigado  la  situación  de  precariedad  laboral  que
sufren muchas mujeres (actualmente hay 190) contratadas por FCC, la empresa que
gestiona el  servicio de limpieza de los Centros Escolares Públicos del  municipio de
Cartagena, y que nos cuesta al año 3 millones de euros de las arcas municipales: 12
millones pagaremos a finalización de contrato, dentro de 3 años y medio. 

La mayor parte de las mujeres realizan jornadas de 3 y 4 horas diarias, nunca jornadas
completas, por la que cobran sueldos muy bajos, desde 350 a 600 euros al mes. Con
estos sueldos tienen que mantener a su familia, pues muchas de ellas son mujeres solas
con cargas familiares. Es decir que estamos ante un claro ejemplo de la “feminización
de la pobreza”,  con el agravante de que es nuestro Ayuntamiento el que permite (e
incluso fomenta) que en los servicios públicos haya trabajadoras pobres.

Analizando  las  nóminas  del  contrato  del  servicio  de  limpieza  de  colegios,  nos
encontramos una clara desigualdad entre los sueldos de las estructuras de jefaturas, y los
puestos  base  de  limpiadoras,  llegando  a  cobrar  algunas  de  estas  jefaturas  sueldos
pactados con la empresa de 48.000 euros al año, frente al salario medio anual de una
limpiadora a media jornada de 8.500 euros al año.

Es importante que se conozca que esas jefaturas no solo trabajan para el contrato de
limpieza  de  colegios  del  Ayuntamiento  de  Cartagena,  sino  que  son  jefaturas  de  la
empresa  FCC  que  también  desarrollan  su  función  en  otros  contratos,  como  el  de
LHICARSA, recogida de basuras de Alhama, Fuente Álamo y San Javier, limpieza de
Colegios en el Ayuntamiento de San Pedro del Pinatar, o el de limpieza del Auditorio El
Batel. 

Pero lo que más ha llamado la atención en la investigación realizada nuestro grupo es la
cantidad  de  metros  que  tienen  que  limpiar  estas  trabajadoras  pobres,  en  su  media
jornada, las que llegan a ella.  Una trabajadora contratada a media jornada tiene que
limpiar de promedio 6 clases, dos aseos, una tutoría y dos pasillos. Pero es importante
puntualizar que no es lo mismo limpiar unas clases o despachos diáfanos, que unas
clases llenas de mobiliario, juegos, etc. Es decir que hay “metros y metros” de limpieza
a cubrir, y para estas mujeres sus metros son los que están repletos de todo tipo de
materiales y mobiliario educativo. 

Otro tema sangrante es el acceso a la jubilación de estas trabajadoras. Al no cubrir su
horario la jornada completa, para poder llegar a la cotización mínima a la Seguridad
Social, aunque lleguen a su edad de jubilación la mayor parte de ellas no tienen los 15
años mínimos cotizados necesarios para acceder a una jubilación digna. Es decir, que se
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sigue manteniendo el patrón de mujeres trabajadoras pobres, y mujeres jubiladas más
pobres todavía. 

A la firma del nuevo contrato la empresa ofertó al Ayuntamiento una bolsa de 1.638
horas  mensuales  fuera  de  contrato,  es  decir  que  esas  horas  podrían  utilizarse  para
ampliar la jornada de estas trabajadoras mejorando sus condiciones laborales. 

Lo  hemos  dicho  en  numerosas  ocasiones  y  lo  volvemos  a  decir:  es  obligación  del
Ayuntamiento  el  velar  por  la  correcta  gestión  de  los  servicios  públicos  que  están
privatizados, principalmente porque son servicios que pagamos todos y todas, y porque
el control a las empresas concesionarias es imprescindible para que se cumplan con las
condiciones pactadas, y no se produzcan situaciones de indignas e injustas, como la
precarización laboral que estamos denunciando.

Por todo lo expuesto presento para su debate y aprobación la siguiente propuesta de
MOCIÓN:

 Que el Gobierno Municipal revise las jornadas laborales, y los metros a
limpiar por cada una de las trabajadoras/limpiadoras del contrato de limpieza de
Centros Escolares del Ayuntamiento de Cartagena, para que se adecue la jornada
a los metros de limpieza. 

 Que el Gobierno Municipal exija a la empresa FCC la aplicación de la
bolsa de horas que aportó fuera de contrato como mejoras a éste, para de esta
manera mejorar las condiciones laborales de las trabajadoras. 

 Que se estudie la propuesta a la empresa, para que esta asuma los sueldos
de las estructuras de jefaturas que son propias de FCC, y que utilizan para la
gestión  de  otros  contratos,  para  que  de  esta  manera  se  puedan  ampliar  las
jornadas de trabajo de las trabajadoras/limpiadoras, repercutiendo no sólo en la
mejora de sus condiciones laborales, sino en la calidad del servicio prestado. 

 Que se ponga en marcha el “Observatorio Municipal de la Contratación”
aprobado en Pleno, para que el Ayuntamiento, los representantes de los partidos
políticos, los sindicatos y la sociedad civil, puedan controlar la actuación de las
empresas privadas que gestionan con el dinero de todos y todas los servicios
públicos. 

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede
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MOCIÓN QUE  PRESENTA  PILAR  MARCOS  SILVESTRE,  PORTAVOZ  DEL  GRUPO
MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.  AYUNTAMIENTO  DE
CARTAGENA,  SOBRE PROTOCOLO  DE  ACTUACIÓN  MUNICIPAL  EN  EPISODIOS
AMBIENTALES DE CONTAMINACIÓN ATMOSFÉRICA.

La moción que se somete a la consideración del Pleno es la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El art. 45 de la Constitución Española establece el derecho de todos los ciudadanos a disfrutar de un
medio ambiente adecuado para el desarrollo de la persona, así como el deber de conservarlo y la
obligación de los poderes públicos de velar por la utilización racional de los recursos naturales con
el  fin  de  proteger  y  mejorar  la  calidad  de  vida  y  defender  y  restaurar  el  medio  ambiente,
estableciendo que quienes violen tal disposición serán sancionados en los términos que la ley fije
penal o administrativamente, sin perjuicio de la obligación de reparar el daño causado.

La Ley 7/1985, de 2 de abril, reguladora de las Bases del Régimen Local, establece en su art. 25,
entre  las  competencias  de  la  Administración  Local,  el  Medio  ambiente  urbano,  en  particular,
parques  y  jardines  públicos,  gestión  de  los  residuos  sólidos  urbanos  y  protección  contra  la
contaminación acústica, lumínica y atmosférica en las zonas urbanas.

La  Ley 14/1986,  de  25 de abril,  General  de  Sanidad  (art.  19.2),  establece que las  autoridades
sanitarias propondrán o participarán con otros Departamentos en la elaboración y ejecución de la
legislación sobre:  calidad del aire, aguas, residuos orgánicos sólidos y líquidos, o cualquier otro
aspecto del medio ambiente relacionado con la salud. Concretamente, su art.  42 señala que los
Ayuntamientos, sin perjuicio de las competencias de las demás Administraciones Públicas, tendrán
responsabilidades  mínimas  en  relación al  control  sanitario  del  medio  ambiente  (Contaminación
atmosférica,  abastecimiento  de  aguas,  saneamiento  de  aguas  residuales,  residuos  urbanos  e
industriales).

La  Ley 33/2011, de 4 de octubre, General de Salud Pública  señala que la vigilancia de la salud
pública tomará en cuenta, entre otros factores, los riesgos ambientales y sus efectos en la salud,
incluida la presencia de los agentes contaminantes en el medio ambiente y en las personas. Y el art.
7 del  Real Decreto Legislativo 6/2015 por el que se aprueba el texto refundido de la Ley sobre
Tráfico,  Circulación  de  Vehículos  a  Motor  y  Seguridad  Vial,  atribuye  a  los  municipios  la
competencia de restricción de la circulación a determinados vehículos en vías urbanas por motivos
medioambientales.

La Ley 34/2007 de 15 de noviembre, de calidad del aire y protección de la atmósfera, actualiza la
base legal para los desarrollos relacionados con la evaluación y la gestión de la calidad del aire en
España, y tiene como fin último el de alcanzar unos niveles óptimos de calidad del aire para evitar,
prevenir o reducir riesgos o efectos negativos sobre la salud humana, el medio ambiente y demás
bienes de cualquier naturaleza. En el ámbito de la Administración local, para los municipios de más
de  100.000  habitantes  y  las  aglomeraciones,  establece  obligaciones,  como  las  de  disponer  de
instalaciones y redes de evaluación, informar a la población sobre los niveles de contaminación y
calidad del aire, elaborar planes y programas para los objetivos de calidad del aire, e integrar las
consideraciones relativas a la protección atmosférica en la planificación de las distintas políticas
sectoriales, adoptando cuando sea necesario medidas de restricción total o parcial del tráfico.
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La Resolución de 28 de mayo de 2010, de la Dirección General de Planificación, Evaluación y
Control Ambiental de la CARM aprobó el  protocolo de actuación en caso de superación de los
umbrales  de  información  y  alerta  a  la  población,  para  los  contaminantes  atmosféricos  ozono,
dióxido de azufre y dióxido de nitrógeno, en la Región de Murcia. En dicho protocolo regional, en
función del tipo de umbral superado y del nivel activado en el operativo de actuación, se avisa a los
Ayuntamientos afectados, una vez validados los datos.

En diciembre de 2017, la Dirección General de Medio Ambiente, dentro de las actuaciones a tratar
en la Comisión de Seguimiento del Plan de Mejora de la Calidad del Aire para la Región de Murcia
2016-2018 (Acuerdo de Consejo de Gobierno de 25/11/2015), estableció un  Protocolo Marco de
Actuación Municipal en episodios ambientales de contaminación de NO2 y PM10, estableciendo
umbrales adicionales de actuación, en relación al NO2, y preventivos y de alerta, para el caso de las
partículas PM10.

En el último informe del servicio de Epidemiología de la Región de Murcia, cuyo extracto aparece
en el  diario  La Verdad del  17 de  febrero pasado,  queda claro  que:  “La esperanza de vida es
sensiblemente menor en el litoral, y sobre todo en Cartagena, en comparación con las comarcas
del interior”. Mientras las expectativas de los cartageneros se sitúan, al nacer, en 81,30 años de
vida, en Cieza disfrutan de casi dos años más, hasta alcanzar los 83,25.

Llama la atención el servicio de Epidemiología en la mayor mortalidad global que se registra en
Cartagena,  algo  que  va  unido  a  su  menor  esperanza  de  vida.  «En  esta  área  de  salud,  se  ha
detectado un exceso de mortalidad prematura estadísticamente significativo», señala el informe.
«Es el único patrón que vemos repetido. En el área de Cartagena hay una mortalidad por cáncer
superior a la media», según destaca la jefa del departamento de Epidemiologia. 

Los terrenos radioactivos del Hondón junto a los barrios de La Estación, Los Mateos, San Ginés,
Torreciega, Santa Lucía, Media Legua; la contaminación por metales pesados de la Sierra Minera
que atraviesa pueblos y llega hasta el Mar Menor; las emisiones industriales producidas por las
empresas ubicadas en el  Valle  de Escombreras junto a Alumbres  y Vista  Alegre;  la  emisiones
provenientes de la incineración de residuos peligrosos, junto al pueblo de La Aljorra; los terrenos
abandonados de la fábrica Zinsa ubicada en Torreciega, y los de Peñarroya junto a Santa Lucía;
herbicidas como el glifosato, que además de su uso agrícola se aplican en viales, carreteras, parques
y jardines; el impacto del tráfico a motor y las emisiones de un número creciente de cruceros que
llegan a la ciudad... 

Está  claro que nuestro municipio tiene un problema con el  aire  que respiramos diariamente,  y
también  es  evidente  que  hay  motivos  suficientes  para  extremar  las  precauciones,  y  que  desde
nuestro Ayuntamiento se apliquen todas las leyes y normativas existentes en materia de control de
la contaminación atmosférica, dentro de las estrictas competencias municipales.

En base a los protocolos y leyes anteriormente citadas, el Ayuntamiento de Murcia, por dar un
ejemplo cercano, puso en marcha su propio Protocolo de medidas a adoptar durante episodios de
contaminación atmosférica por dióxido de nitrógeno, dióxido de azufre, ozono y partículas (PM10)
tras aprobarlo por JGL del 23 de febrero de 2018, hace justo un año. Y para nuestro grupo no se
entiende cómo el Ayuntamiento de Cartagena, siendo unos de los municipios más castigados por la
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contaminación atmosférica de la Región, aún no se ha puesto manos a la obra para controlar las
emisiones, y mitigar los efectos de la contaminación atmosférica.

Desde  CTSSP-PODEMOS  proponemos  que  el  Ayuntamiento  de  Cartagena  elabore  su  propio
Protocolo  de  actuación municipal  en  episodios  ambientales  de  contaminación,  para  recoger  las
medidas  que  a  nivel  municipal,  se  adoptarán  en  caso  de  que  se  detecten  las  superaciones  en
emisiones contaminantes. De esta manera se conformaría una herramienta de ámbito local dirigida a
proteger a la población, reducir la contaminación atmosférica en situaciones en las que se superen
los umbrales de información y alerta regulados en la normativa estatal, así como proponer medidas
genéricas  a  realizar  por  la  población  en  general  en  aras  de  una  mejor  calidad  de  vida  de  la
ciudadanía,  como  de  la  calidad  del  aire  en  el  municipio,  especialmente  en  relación  con  los
contaminantes cuyos valores se ven superados.

La  puesta  en  marcha  del  protocolo  supone  también  la  designación  de  una  o  varias  personas
responsables, tanto de la recepción de los posibles avisos de superación de umbrales por parte de la
Consejería, como para realizar un seguimiento permanente de los datos aportados por el portal de
calidad  del  aire,  así ́  como para  comunicar  las  actuaciones  a  realizar  a  cada  una  de  las  partes
implicadas, tanto a nivel local como autonómico. Asimismo realizará el seguimiento de las medidas
desarrolladas por el municipio en la materia.

Para ello el Ayuntamiento debe de organizar toda la infraestructura necesaria para la puesta en
marcha del Protocolo Municipal en Episodios Ambientales, que incluye contar con una Concejalía
de  Medio  Ambiente,  con  el  personal  adecuado  y  con  los  recursos  necesarios  para  su
funcionamiento. 

Por todo lo expuesto presento para su debate y aprobación la siguiente propuesta de MOCIÓN:

1- Que  el  Ayuntamiento  de  Cartagena  apruebe  la  elaboración  del  Protocolo  de  Actuación
Municipal  en  Episodios  Ambientales  de  Contaminación  Atmosférica,  siguiendo  los  parámetros
marcados por la Dirección General de Medio Ambiente, dentro de las actuaciones reflejadas en el
Plan de Mejora de la Calidad del Aire para la Región de Murcia 2016-2018. 

2- Que el Gobierno Municipal incluya en los presupuestos para el ejercicio 2019, la dotación
presupuestaria suficiente para contar con los recursos necesarios y el personal técnico adecuado
para la puesta en marcha de dicho protocolo. 

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
Portavoz del Grupo Municipal Cartagena Sí Se Puede
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MOCIÓN QUE PRESENTA PILAR MARCOS SILVESTRE, PORTAVOZ DEL GRUPO
MUNICIPAL  CARTAGENA  SÍ  SE  PUEDE,  DEL  EXCMO.  AYUNTAMIENTO  DE
CARTAGENA,  SOBRE  REGULACIÓN  Y  ORDENACIÓN  DE  LOS  CAMINOS
RURALES DEL MUNICIPIO DE CARTAGENA.

La moción que se somete a la consideración del Pleno es la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

En el  Pleno de octubre del  pasado año,  CTSSP presentó una moción sobre
conservación  y  mantenimiento  de  caminos  rurales  de  la  zona  oeste  del
municipio.  Tras  la  aprobación  de  dicha  moción  nos  entrevistamos
personalmente con vecinos y vecinas del lugar, y posteriormente organizamos
una  jornada  de  trabajo  con  representantes  vecinales,  pero  también  con
técnicos municipales y de la Dirección Regional del Medio Natural, expertos y
expertas en el entorno rural, agentes medioambientales, colectivos ecologistas
y representantes de la Federación de Montaña de la Región de Murcia.

De dicha jornada se extrajeron propuestas que traemos a este Pleno como
aporte  para  una  futura  ordenanza  municipal  que  favorezca  la  regulación,
ordenación y mantenimiento de los caminos rurales del municipio. Entre esas
propuestas destacan:

  Necesidad de mantener y conservar los caminos rurales que dan
acceso a núcleos poblacionales, utilizando medidas “respetuosas” con el
entorno natural. Responsabilidad que deberá recaer en la Administración,
Ayuntamiento y Comunidad Autónoma (en caso de Espacios Protegidos),
siempre que los caminos sean de titularidad pública.

  Necesaria  coordinación  entre  administraciones:  Ayuntamiento,
Dirección General del Medio Natural y CHS, para cumplir con la normativa
vigente, y para determinar las competencias de cada administración a la
hora  de  ejecutar  actuaciones  concretas  en  los  caminos  rurales  del
municipio.

 Importancia del mantenimiento y conservación de las ramblas que
atraviesan numerosos caminos rurales.

 Establecer  un  protocolo  “único”  para  que  los  vecinos  puedan
solicitar  a  la  administración  el  arreglo  o  mantenimiento  de  los  caminos
rurales del municipio (a través de las AA.VV. o de las Juntas Vecinales).

 Agilizar  la  tramitación  de  los  expedientes  y  las  peticiones  de  los
vecinos en la Administración local y regional, a la hora de intervenir en la
reparación  y  mantenimiento  de  los  caminos  rurales  que  dan  acceso  a
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núcleos poblacionales,  principalmente en época de riadas y avenidas de
agua.
 Elaboración  de  un  catálogo  inventariado  de  caminos  rurales  de

titularidad pública del municipio (como continuación del trabajo realizado
por la UPCT).

 Regulación de la utilización de los caminos rurales para la actividad
deportiva  (senderismo,  bicicleta  de  montaña,  etc.),  acogiéndonos  a  la
nueva Ley, recién aprobada, de los senderos señalizados de la Región de
Murcia.

 Necesidad de estudiar la creación de “aparcamientos disuasorios”
señalizados,  para  que  los  vehículos  de  las  personas  que  van  a  realizar
actividad deportiva en los caminos rurales de gran afluencia, no produzcan
destrozos en los mismos, ni molesten a los vecinos del entorno.

 Organización, por parte del Ayuntamiento, de campañas voluntarias
de  limpieza,  sin  perjuicio  de  la  obligación  de  limpieza  que  tengan  los
titulares o administraciones competentes.

 Puesta en marcha de campañas de concienciación y sensibilización
ciudadana sobre la limpieza de los caminos rurales y el entorno natural que
los rodea, además de carteles indicadores de “prohibido arrojar basuras”.

 Coordinación de las administraciones competentes a la hora de dar
autorizaciones para la realización de carreras de montaña que utilicen los
caminos y senderos del municipio de Cartagena.

Por  todo  lo  expuesto  presento  para  su  debate  y  aprobación  la  siguiente
propuesta de MOCIÓN:

 Que el  Ayuntamiento  de Cartagena elabore  una ordenanza sobre
“Regulación  y  Ordenación  de  los  Caminos  Rurales  del  Municipio  de
Cartagena”, contando con las propuestas que se exponen en el cuerpo
de  esta  moción,  además  de  las  aportaciones  que  procedan  de  las
distintas  administraciones  que  intervienen  en  el  mantenimiento  de
caminos rurales,  representantes vecinales,  colectivos naturalistas y de
deportes de montaña, así como  expertos en el desarrollo rural.

En Cartagena, a 21 de febrero de 2019.

Fdo.: Pilar Marcos Silvestre
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